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Versión estenográfica de la vigésima cuarta parte de la Tercera Sesión 

Extraordinaria del 2021 del Sexto Consejo Universitario de la Universidad 

Autónoma de la Ciudad de México. 

Sesión virtual por la plataforma Zoom. 

Ciudad de México, a 19 de mayo de 2021. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Buenas tardes a todos y a todas. Son las 16:00 horas y voy a proceder con el 

pase de lista. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier. 

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bolio Márquez Martha Borja Chagoya Ángela Hasyadeth. 

Gallegos Vargas Israel o Tassinari Azcuaga Aideé Irina. 

Hernández Ramírez Tania Paloma. Tiene problemas con audio y cámara, pero 

dijo presente en el chat. 
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Juárez Rodríguez Goovinda Penélope o Prián Salazar Jesús. 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. Presente. 

Mckelligan Sánchez María Teresa. Tenía problemas de conexión. 

Montalvo de la Fuente Karla Paola o Calveiro Garrido Pilar. 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

Ramírez Fierro María del Rayo o Jiménez García Adriana. 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Presente. Buenas tardes. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes o Arias Ortega Miguel Ángel. 

Salas Torres Julio César. 

 

JULIO CÉSAR SALAS TORRES (Tezonco-Académico). - 

Presente. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Tenemos ocho de 16, más la rectora, del sector académico.  

Apolinar Gómez José Javier o Juárez Bustamante Jenifer Rosario. 

Arriaga Cadena Oscar. 

Carrillo Meneses Adriana. Nos notificó que no se iba a poder conectar. 

Guevara Sánchez Blanca Edith. 

Ibáñez Ramos Jovany. 

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos. 
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Martínez Ortiz Frida Abigail. 

 

FRIDA ABIGAIL MARTÍNEZ ORTIZ (Cuautepec-Estudiante). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Mejía Sevilla Iván Isaac. 

Olivares Barrera Mirna. 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Presente.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rincón Vargas Julio César. 

Romero Fernández Mariana. 

Ruiz Hernández Israel. 

Salomón López Daniel o García Carmona Daniel. 

Schulz Melchor Zaid Arturo.  

Valadez Tapia Francisco Octavio. 

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Presente. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Vázquez Hernández Frank Ricardo o Cisneros Ortiz Armando. 

Viruegas Urbina Diego Brayan.  

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Tenemos cinco de 18 del sector estudiantil. 

Álvarez Martínez Rosalba. 

García Hernández José Luis. 

Jiménez Barbosa Mercedes. 

Mendoza Salas Prudencio. 

No tenemos quórum. Pase de lista en segunda convocatoria a las 16:30 horas. 

 

Receso de 30 minutos 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Buenas tardes. Son las 16:30 horas y voy a proceder con el pase de lista en 

segunda convocatoria. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Presente. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier. 

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bolio Márquez Martha o Borja Chagoya Ángela Hasyadeth. 

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

Borja Chagoya. Presente. Yo llevo el voto. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel o Tassinari Azcuaga Aideé Irina. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

Presente. Llevo el voto. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma u Oliva Ríos Mariela. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Presente. Llevo el voto. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Juárez Rodríguez Goovinda Penélope o Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. Presente. Llevo el voto. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. Presente. 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Presente. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ramírez Fierro María del Rayo o Jiménez García Adriana. 

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

Jiménez García Adriana. Presente. Buenas tardes. Yo llevo el voto. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Presente. Buenas tardes. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes o Arias Ortega Miguel Ángel. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. Presente. Llevo el voto. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Salas Torres Julio César. 

 

JULIO CÉSAR SALAS TORRES (Tezonco-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Presente. Buenas tardes. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hay quórum completo, 16 de 16, más la rectora, por el sector académico. 

Apolinar Gómez José Javier o Juárez Bustamante Jenifer Rosario. 

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

Presente. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Presente.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Carrillo Meneses Adriana. Nos dijo que no se iba a poder conectar. 

Guevara Sánchez Blanca Edith. 

Ibáñez Ramos Jovany. 

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos. 

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Ortiz Frida Abigail.  

 

FRIDA ABIGAIL MARTÍNEZ ORTIZ (Cuautepec-Estudiante). - 

Presente. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Mejía Sevilla Iván Isaac. 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rincón Vargas Julio César. 

Romero Fernández Mariana. 

Ruiz Hernández Israel. 

Salomón López Daniel o García Carmona Daniel. 

Schulz Melchor Zaid Arturo.  

Valadez Tapia Francisco Octavio. 

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Presente. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Vázquez Hernández Frank Ricardo o Cisneros Ortiz Armando. 

 

FRANK RICARDO VÁZQUEZ HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan.  

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Álvarez Martínez Rosalba. 

García Hernández José Luis. 

Jiménez Barbosa Mercedes. 

Mendoza Salas Prudencio. 

Tenemos 16 de 16 del sector académico, más la rectora; y 10 de 18 del sector 

estudiantil; hasta este momento no se ha conectado ningún integrante del 

sector administrativo, técnico y manual. Tenemos quórum.  

Voy a pasar lista a las consejeras y consejeros que no tienen voto. 

Bolio Márquez Martha. 

Tassinari Aideé Irina. 

Oliva Ríos Mariela. 

Juárez Rodríguez Goovinda. 
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GOOVINDA PENÉLOPE JUÁREZ RODRÍGUEZ (Tezonco-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Calveiro Garrido Pilar. 

Ramírez Fierro María del Rayo. 

Arias Ortega Miguel Ángel. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Calzado López José Lorenzo. 

Juárez Bustamante Jenifer Rosario. 

Huerta Prieto Akin Uriel. 

Cisneros Ortiz Armando. 

 

ARMANDO CISNEROS ORTIZ (Del Valle-Estudiante). - 

Presente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Siendo las 16 horas con 36 minutos inicia la vigésima cuarta parte de la Tercera 

Sesión Extraordinaria del Sexto Consejo Universitario. 
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No tenemos Foro Universitario, no llegaron solicitudes. Y antes de abordar el 

tema de los transitorios vamos a votar la continuación de la permanente. ¿Hay 

propuestas? 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

El próximo miércoles 26 de mayo, porque mañana es el evento de Camena que 

se realiza el tercer jueves de cada mes. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

No hay más propuestas y vamos a votar. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  
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ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. A favor. 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 
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MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Salas Torres Julio César. 

 

JULIO CÉSAR SALAS TORRES (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 
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MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

Me abstengo, Carlos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. Lo marco como ausencia. 

Lunar Hernández Juan Carlos.  
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JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Ortiz Frida Abigail. 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Vázquez Hernández Frank Ricardo. 
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FRANK RICARDO VÁZQUEZ HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

En contra. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor, Carlos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Queda aprobada la continuación de la permanente por 21 votos a favor, un 

voto en contra, tres abstenciones y dos ausencias. 

Continuamos con la discusión del transitorio noveno. Tenemos dos 

propuestas. Iniciamos con Karla Montalvo. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Tengo una propuesta a partir de lo que propone la rectora y con afán de 

clarificar algunas cosas yo creo que puede quedar así: 

“El personal académico de base cuya contratación de trabajo sea por una 

duración de jornada laboral igual o menor a 20 horas semanales y cuyo estatus 

laboral no contravenga lo establecido en el EGO y en el Contrato Colectivo de 

Trabajo, podrá permanecer con dicho tipo de contratación si así lo desea. En 

caso contrario y de existir materia de trabajo y suficiencia presupuestal, la 

Universidad podrá ampliar la jornada laboral del personal académico a medio 

tiempo o tiempo completo. 
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“En cuanto a las figuras de asesora académica o asesor académico, asistente 

académico o asistente académica, técnico académico o técnica académica y 

laboratorista, sus funciones serán normadas en el Estatuto del Personal 

Administrativo o, en su defecto, se incorporarán en una reforma al Estatuto 

del Personal Académico si así se determina en un Congreso Universitario”. 

Mando mi propuesta. 

 

VALERIA FLORES GAMA. - 

¿También copio y pego la propuesta de Mariela del noveno transitorio? 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

En la sesión anterior se dijo que en realidad correspondía a otro. Le voy a 

preguntar. Mariela, ¿estás ahí? 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Aquí estoy. Es que acabo de volverme a conectar porque estaba en la calle, 

pero denme un segundo… ¿En cuál estamos, perdón? 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

En el noveno transitorio. 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Dame un segundo, por favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Muy bien. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

¿Puedo preguntar mientras algo? 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Adelante, por favor. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Karla, si nada más es una palabra la que agregaste, pues a la mejor para no 

tener tantas propuestas habría que preguntar para ver si se quita una 

propuesta para tener menos propuestas ahí en la pantalla. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

No sólo agregué una palabra, también le puse: “cuyo estatus laboral”, que eso 

lo propone la Rectoría. Y cambié lo de “podrá ampliar” con la palabra “podrá”. 

Y en lugar de “a través de Congreso Universitario” puse: “en un Congreso 

Universitario”. Eso también lo propuso la rectora, entonces la Rectoría podría 

unirse a esa redacción si considera que rescata sus preocupaciones. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rectora, por favor. 
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DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Me parece bien. Estaba leyendo el último párrafo y me parece bien, está bien. 

Me ciño a la propuesta de la maestra Montalvo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Antes de darle la palabra a la profesora Alejandra Rivera, creo yo que 

incluso por definición y por construcción de la propuesta de redacción a la cual 

da voz la consejera Mariela Oliva, sin temor a equivocarme podría decir que 

no hay un transitorio respecto a: “El personal académico de base cuya 

contratación actual sea por una duración de jornada laboral igual o menor a 

20 horas semanales”, pero bueno. Alejandra Rivera, por favor. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Con respecto a la propuesta que presenta la consejera Karla Montalvo, es 

adecuada con respecto al noveno transitorio en su versión original, la mejora 

y creo que la comisión podría asumir la propuesta. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

En lo que la consejera Mariela Oliva logra conectarse satisfactoriamente desde 

una plataforma más estable, le preguntaría a quienes integran la Comisión de 

Asuntos Académicos si aceptarían la propuesta de modificación, dado que no 

contraviene su propuesta original. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Yo estaría de acuerdo. 
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PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Yo también. 

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

De acuerdo. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Yo también. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

De acuerdo. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo. 

 

ARMANDO CISNEROS ORTIZ (Del Valle-Estudiante). - 

De acuerdo, Carlos. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo, Carlos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Muy bien. Adelante, Mariela, por favor. 
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MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

En efecto, en la propuesta que se hace llegar de miembros de la comunidad no 

es como una traducción de uno sino que tiene otros planteamientos la 

propuesta, y respecto a este punto me parece que lo que se plantea es nada 

más una parte crítica, pero en efecto no se considera que deba ser un 

transitorio, por lo tanto pues no tengo más que agregar porque a la crítica ya 

le di lectura cuando leí el documento completo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Muchas gracias, Mariela. Ya no hay nadie más solicitando la palabra, entonces 

atendiendo al formulismo que hemos estado aplicando les voy a preguntar si 

consideran que está suficientemente discutido y dado que la comisión aceptó 

la modificación, habrá que votar el artículo. Es votación por suficientemente 

discutido o no. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. Suficientemente discutido. 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Salas Torres Julio César. 

 

JULIO CÉSAR SALAS TORRES (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Ortiz Frida Abigail. 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Vázquez Hernández Frank Ricardo. 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Es de procedimiento, el sentido de las ausencias no modifica la votación. Son 

22 votos a favor de suficientemente discutido, cero votos por no 

suficientemente discutido, tres abstenciones y dos ausencias. 

Entonces podríamos pasar a votar la modificación del transitorio noveno. Voy 

a hacer la votación en sentido inverso. 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

En la siguiente vuelta voto. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Vázquez Hernández Frank Ricardo. 

 

FRANK RICARDO VÁZQUEZ HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

En contra. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Ortiz Frida Abigail. 

 

FRIDA ABIGAIL MARTÍNEZ ORTIZ (Cuautepec-Estudiante). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

En contra. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Salas Torres Julio César. 

 

JULIO CÉSAR SALAS TORRES (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. A favor. 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Corroboro ausencias. 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Mi voto es a favor, Carlos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Muy bien. Queda aprobado el transitorio noveno por 22 votos a favor, dos 

votos en contra, tres abstenciones y cero ausencias. 

Pasamos al décimo transitorio. En pantalla está una propuesta de la Rectoría. 

Karla, por favor. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Sobre este transitorio, y a mí me gustaría saber la opinión de Carlos, traté de 

hacer una redacción que unifique propuestas y quedaría de la siguiente 

manera y les voy indicando dónde lo cambio. 

“Las personas titulares de las Coordinaciones Académica y de Colegio y la 

Comisión temporal intercolegiada para el fomento y apoyo a la investigación 

–eso de la comisión lo saqué de la propuesta de la Rectoría—, creada a partir 

del acuerdo UACM/CU-5/EX-02/001/19, deberán elaborar una propuesta de 

políticas de investigación –y aquí yo le cambio adecuada por— acorde al PIDE. 

Deberán entregar dicha propuesta a más tardar 90 días hábiles después de la 

publicación del presente Estatuto”. También ese es un cambio: publicación. Y 

este es otro cambio, no decía a quién y lo que creo que puede ser es que sea: 

“a la Comisión de Asuntos Académicos del Consejo Universitario para su 
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dictaminación y posterior presentación, discusión y en su caso aprobación en 

el Pleno del Consejo Universitario”, porque como se trata de políticas sí es el 

Consejo Universitario a quien le corresponde. 

Por otro lado, en el Reglamento del Consejo Universitario en el artículo 87, 

fracción primera, la Comisión de Asuntos Académicos tiene la atribución de: 

“Proponer políticas, normas y procedimientos para favorecer la articulación de 

la docencia, la investigación y la cooperación universitaria”. Por esa razón me 

parece que tendría que ser que se lo entregue a la Comisión de Asuntos 

Académicos y que sea esta comisión la que dictamine y envíe al Pleno del 

Consejo Universitario. Gracias. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Es: Comisión Temporal de Investigación la que en este momento está vigente. 

Es sólo una precisión ahí.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

¿Y sólo se dice así? ¿Cómo se llama? 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Es Comisión Temporal de Investigación. Y después se dará paso a la Comisión 

Intercolegiada de Investigación, pero en este momento la figura que se tiene 

es la Comisión Temporal de Investigación. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

¿Y sí es ese acuerdo, Miguel? 
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MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Es ese acuerdo, pero estoy pensando que mejor lo dejemos así porque va a 

haber una Comisión Intercolegiada de Investigación, entonces cambiarle por: 

“La Comisión Intercolegiada de Investigación”. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Muy bien. Y le quito lo del acuerdo. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Exacto. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Ahorita lo mando. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Mariela Oliva, por favor. 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Si pueden incluir la propuesta que me hacen llegar. En el documento, Valeria, 

es el octavo transitorio. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. ¿Alguien más en la lista? Alejandra Rivera, por favor. 
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Solamente para señalar que el transitorio está construido con base en el 

acuerdo que de hecho existe y que está aprobado por el Consejo Universitario 

y que hace operar a esta comisión, entonces está apegado en términos de a 

quién le corresponde hacer qué cosa. Es todo. Gracias. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

¿Entonces sí pongo el acuerdo o cómo? 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

El acuerdo es correcto. En la redacción que presentas dices: “Las personas 

titulares de las Coordinaciones Académica y de Colegio y la Comisión temporal 

intercolegiada para el fomento y apoyo a la investigación, deberán elaborar 

una propuesta de políticas de investigación”. De hecho, es algo que en breve 

ya va a suceder dentro de la Comisión Temporal de Investigación, entonces es 

acorde con lo que de hecho está aprobado por el Pleno para la construcción 

de estas políticas, que efectivamente además se tienen que presentar ante el 

Pleno del Consejo Universitario y justo la Comisión de Asuntos Académicos 

tiene atribuciones en ese sentido, para el dictamen y presentación de 

propuestas de mejora de investigación. Gracias. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

El acuerdo que mandató la creación de la Comisión Temporal de Investigación 

señala que esta Comisión Temporal dará pie a la Comisión Intercolegiada de 

Investigación. En ese sentido, queda bien la precisión que se tiene en la 
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redacción de la consejera Karla, porque esa comisión, como su nombre lo 

indica, será temporal en la medida que va a ser quien se dedique a hacer una 

propuesta sobre políticas de investigación que se presentará en su momento 

al Pleno. Entonces queda como la Comisión Intercolegiada de Investigación. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue en la lista la consejera rectora, por favor. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Me parece adecuada la observación en términos de apegarnos a lo que dice el 

acuerdo previo y lo que señala el profesor Arias, justamente porque esta 

comisión está trabajando y nos parece que puede ser incluso esta ruta que se 

propone más efectiva, en términos de garantizar lo que aquí es importante, 

que es que haya una política de investigación adecuada para la Universidad. 

Entonces si es así, yo retiro mi punto y me sumaría a la de la profesora 

Montalvo, con las adecuaciones que señala Miguel Ángel. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Mariela Oliva, por favor. 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Me parece importante señalar que… Bueno, yo no estoy de acuerdo con 

colocar en el tiempo algo que no existe aún y que no se ha dado seguimiento 

a ese acuerdo del Quinto CU, entonces me parece que tendría que ser en su 

caso la Comisión Temporal. Y también me parece delicado colocar: “deberán 
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elaborar una propuesta de políticas de investigación acorde al PIDE”, porque 

me parece que si ustedes se dan cuenta en la línea que se está haciendo la 

propuesta se establece que tengan que ser los Consejos Académicos de 

Colegio y no la Coordinación Académica por todas las argumentaciones que ya 

se han dado previamente, y la Coordinaciones de Colegio y las comisiones de 

cada colegio se podría incluir ahí: “La Comisión Temporal construirá de forma 

colegiada y colaborativa las políticas de investigación universitaria para su 

discusión y consulta entre la comunidad académica y posterior aprobación por 

parte del Consejo Universitario”. 

Acá me parece un punto importante que señala: “Las políticas de investigación 

universitaria se instrumentará a partir de criterios de planeación de corto, 

mediano y largo plazo, pluriversidad, integralidad, interdisciplinariedad y se 

elaborarán de conformidad con las funciones sustantivas de la Universidad, 

que finalmente esto está por encima de lo que se aprobó en términos del 

marco del PIDE y en ese sentido me parece que se tendrían que considerar 

estos otros elementos. 

Por otro lado, “las políticas de investigación universitaria serán revisadas”. Esta 

periodicidad de revisión me parece que también es un dato importante para 

darle continuidad a las políticas de investigación en su necesaria revisión y que 

la propuesta emane justamente de esas instancias en un plazo no mayor a un 

año contado a partir de la fecha de la publicación del presente Estatuto. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Migue Ángel. 
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MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Es para informarle al Pleno que el 19 de enero de este año fue instalada la 

Comisión Temporal de Investigación, la cual está constituida por dos 

representantes de los tres colegios y por dos representantes de la Comisión de 

Asuntos Académicos de este Sexto Consejo Universitario. 

Hemos venido trabajando desde ese momento y hoy en día nos encontramos 

en la elaboración del diagnóstico institucional sobre el tema de la 

investigación, que en breve será presentado ante la Rectoría y las diferentes 

instancias para saber cuál va a ser la ruta en términos de la elaboración de este 

documento de políticas de investigación para nuestra Universidad. En ese 

sentido, Mariela, estamos trabajando, sí se ha dado seguimiento desde ese 

primer día que nos instalaron y estaremos en breve presentando el documento 

primero de diagnóstico y el segundo será la propuesta de políticas, y hay dos 

representantes de cada uno de los colegios que fueron nombrados al interior 

de los mismos. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigo yo en la lista. 

Respecto a este punto yo quisiera mencionar que en particular a mí me genera 

muchísima satisfacción darle cumplimiento a un acuerdo del Quinto Consejo 

Universitario, porque atiende un tema nodal en la Universidad, que es el tema 

de la investigación. Si bien es cierto que ese acuerdo tenía algunas fallas de 

diseño, e incluso en la discusión del punto de acuerdo, como lo pueden checar 

en la estenográfica, se logró resarcir las fallas legislativas y esta comisión está 

funcionando ya desde esa fecha y ya nos dijo Miguel qué día. 
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En este caso, yo creo que sí es importante que se vinculen las políticas de 

investigación con la estancia apropiada, que en este caso primero es la 

Comisión Temporal de Investigación y luego sería la Comisión Intercolegiada. 

Sin embargo, quedó claro tanto en el PIDE como a la comisión, y no sé si esté 

bien decirlo, pero creo que sí está bien que lo diga y creo que se los dije en la 

sesión de instalación, que era su obligación coordinarse con la Coordinación 

Académica, con las Coordinaciones de Colegio, con la Coordinación de 

Planeación y con la Comisión de Hacienda, porque lo que iban a hacer era en 

estricto sentido instrumentar las políticas que se venían perfilando en el PIDE, 

e incluso dentro de los transitorios que yo propuse en todo momento busqué 

que fuese esta comisión la interlocutora. Sería todo de mi parte. Sigue Erika 

Álvarez, por favor. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Yo estoy como entre las dos propuestas de Mariela y de Karla, o sea, está bien 

que las personas titulares, lo que dice la propuesta de Karla, titulares de las 

Coordinaciones Académica y de Colegio y la Comisión Intercolegiada de 

Investigación deberán elaborar una propuesta de políticas de investigación 

acorde al PIDE. Pero antes de entregar dicha propuesta a la Comisión de 

Asuntos Académicos sí debería de ser consensuada con los enlaces o como les 

llaman aquí: los órganos colegiados de carácter resolutivo. 

El que está por nuestra parte por el colegio, César, sí nos consultó algo de la 

comisión que están haciendo, entonces como que sí debería de estar en 

contacto con los colegios y como debe de haber una parte intermedia antes 
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de que se presente a la Comisión de Asuntos Académicos para que esté 

completamente consensuada. Gracias. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Sólo una precisión. La Comisión Temporal de Investigación debe elaborar una 

propuesta de políticas de investigación en la Universidad. Ese es el mandato 

del CU, y ya dije esta comisión por quién está integrada. Entonces si eso lo 

precisamos dentro de la propuesta de la consejera Karla Montalvo puede 

quedar en términos de lo que se tiene en el acuerdo del CU de manera 

específica. Pero en su momento quien va a regir las políticas va a ser la 

Comisión Intercolegiada de Investigación. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Karla Montalvo y cerramos la lista de diez. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

¿Te estoy entendiendo bien, Miguel, y quedaría bien así como está, o hacemos 

alusión a la temporal? 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Hacemos alusión a la temporal porque es la que va a construir esa propuesta 

de políticas. 
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KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Muy bien. Y lo otro es con respecto a lo que plantea Erika, en términos de… 

Entiendo que el meollo es que las personas que están actualmente en la 

Comisión Temporal… 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Representan al colegio. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Eso lo consultan. ¿Cierto? 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Exactamente. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

A menos que le tuviéramos que poner… ¿Se llama Comisión Temporal de 

Investigación ahorita, Miguel? 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Ese es el nombre que se deriva del acuerdo: Comisión Temporal de 

Investigación. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Muy bien. Entonces déjenme ver si puedo poner algo que plantee lo que dice 

Erika. Un segundo. Gracias. 
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

¿Puedo intervenir un segundo como integrante de la Comisión Temporal de 

Investigación? 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Por favor, adelante. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Justo el nombre de Comisión Temporal Intercolegiada para el Fomento y 

Apoyo a la Investigación es el nombre de la Comisión Temporal en la que 

ahorita estamos participando y tiene como uno de sus encargos la elaboración 

de las políticas. Y está el consejero Miguel Ángel Arias como secretario técnico 

de esa comisión, estamos la consejera Hasyadeth Borja, estoy yo y están 

además las profesoras y profesores integrantes de la comisión y tomamos nota 

con respecto a la elaboración de políticas, tomando en cuenta la 

responsabilidad de generar un instrumento consensado con las academias. Y 

en ese sentido, yo creo que se resuelve así, justo a partir de lo que digamos 

acá pues asumimos el compromiso de elaborar la propuesta con base en esos 

criterios. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Se cerró la lista de diez, entonces nada más checamos las propuestas 

de redacción, y la primera pregunta natural es si la Comisión de Asuntos 

Académicos sostendría su propuesta de redacción. 
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Yo no la sostendría. Me sumo a la propuesta de la consejera Karla. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Dado que mejora la propuesta también me sumaría a la propuesta de Karla. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Yo estaría de acuerdo. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Yo también. 

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

De acuerdo. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Yo también. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

De acuerdo. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo. 
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ARMANDO CISNEROS ORTIZ (Del Valle-Estudiante). - 

De acuerdo, Carlos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. Entonces tenemos dos propuestas. La propuesta de la consejera Karla es 

nueva en estricto sentido, ¿hay que volverla a leer? 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

No. Sólo hizo una precisión en relación con la Comisión Temporal 

Intercolegiada. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Es que entiendo que ese sí es el nombre. ¿Cierto? 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Es: Comisión Temporal de Investigación. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

¿No le puse Investigación? 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Dice: De Fomento y Apoyo a la Investigación. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Es lo que dijo Ale y por eso la dejé así. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Si ya no hay más personas anotadas en la lista les voy a preguntar si consideran 

que ya está suficientemente discutido. El consejero Frank Vázquez se ha 

retirado. Hay una precisión. Lo que dijo Erika no se está contemplando, 

¿verdad? ¿O ya está incluido? 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Sí, ya se está contemplando. Es precisamente lo que la consejera Alejandra 

Rivera señaló en términos de las consultas que hacen los representantes de 

cada colegio en relación con el tema de la investigación al interior de su propio 

colegio por supuesto. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Muy bien. Es votación por suficientemente discutido. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Con lo que ya dijeron, está suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. Suficientemente discutido. 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 
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MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

Salas Torres Julio César. 

 

JULIO CÉSAR SALAS TORRES (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  
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DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos.  
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JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Ortiz Frida Abigail. 

 

FRIDA ABIGAIL MARTÍNEZ ORTIZ (Cuautepec-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  
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FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Corroboro el voto de: 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Dice que tiene problemas y se manifestará a través del chat. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

La marco como ausencia. Vamos a la votación del transitorio décimo. Hay dos 

propuestas: propuesta uno y propuesta dos. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Secretario técnico, una precisión que acaba de hacer el secretario técnico de 

la Comisión Intercolegiada es que tal como aparece en el acuerdo, que estaba 

el nombre genérico, y está: Comisión Temporal de Investigación e incluso está 

entre paréntesis: CTI, entonces para claridad se puede quedar como Comisión 
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Temporal de Investigación, para que concuerde con el texto del acuerdo del 

CU. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Carlos, sé que estás en medio de la votación. Lo que pasa es que en el acuerdo 

tiene dos nombres: uno es de Investigación y el otro es Intercolegial, y quiero 

mostrarlo para que el Pleno vea qué referencia se hizo. 

Este es el acuerdo que da origen a esta comisión y de manera inicial se dice: 

“El Pleno del Quinto Consejo Universitario aprueba la conformación de la 

Comisión Temporal Intercolegiada”. Sin embargo, después en su inciso tres 

dice: “Elaborar una propuesta de conformación de la Comisión Intercolegial de 

Investigación”. Está primero la Comisión Temporal Intercolegiada, ese es el 

nombre que se tiene, aun cuando aquí en los antecedentes se diga: Comisión 

Temporal de Investigación.  

El nombre que se dio después del acuerdo es: “El Pleno del Consejo 

Universitario aprueba la conformación de una Comisión Temporal 

Intercolegiada”. Este es el nombre que tiene en este momento esa comisión. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Entonces se tendría que hacer referencia a esa en este transitorio, porque la 

otra no sabemos cuándo ocurra. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Muy bien. Sólo era para clarificar al Pleno y lo que señalaba la consejera 

Alejandra Rivera. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Vamos a iniciar con la votación. Es propuesta uno y propuesta dos que están 

en la pantalla. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Por lo ya explicado, propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 
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ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. Propuesta dos. 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 



61 
 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 
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PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Salas Torres Julio César. 

 

JULIO CÉSAR SALAS TORRES (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 
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JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

Me abstengo, Carlos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Por la propuesta de Karla. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Ortiz Frida Abigail. 
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FRIDA ABIGAIL MARTÍNEZ ORTIZ (Cuautepec-Estudiante). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 
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DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Corroboro el voto de: 

Velarde Saldaña Myrna. 

Son cero votos por la propuesta uno, 20 votos por la propuesta dos, cinco 

abstenciones y una ausencia. 

Pasamos al siguiente transitorio que sería el décimo primero. Hay una 

propuesta de la Rectoría. Abrimos lista de participaciones e iniciamos con la 

consejera Alejandra Rivera, por favor. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

En realidad, con respecto a lo que plantea la propuesta de la Rectoría, sí me 

parece muy valioso reajustar los tiempos. Quiero señalar que cuando hicimos 

las adecuaciones para los transitorios no teníamos una fecha y pusimos el 

semestre abierto, entonces es pertinente hablar del semestre 2022-I como un 

horizonte que no es mañana y tenemos tiempo para elaborarlo. Sólo diría yo 

de que en vez de que sea al final del semestre, o sea, la propuesta dice: “a más 

tardar al inicio del semestre 2022-I”, quizás más bien sea al finalizar el 

semestre 2022-I. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue la consejera Karla Montalvo. 
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KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Yo también creo que habría que poner: “adecuaciones al sistema informático”, 

y estaría de acuerdo en que fuera al finalizar el semestre 2022-I. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Gracias. Sigue la consejera Mariela Oliva, por favor. 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

De las propuestas que traigo de parte de la comunidad universitaria no hay 

respecto a este punto. Sin embargo, me interesa señalar que en alguna de las 

consultas en San Lorenzo Tezonco recuerdo que se había propuesto en alguno 

de los artículos, y que ahorita no tengo presente cuál, la necesidad de que justo 

existiera una información sobre los proyectos de investigación y las líneas de 

investigación de los profesores y de las profesoras de la Universidad y que 

fuera como mucho más accesible y de consulta, tanto para el tema de 

titulación como para otras cuestiones y fuera mucho más ágil poder ver esa 

información de manera pública y accesible a la comunidad universitaria. 

Entonces yo lo que creo que sería pertinente es tal vez señalar qué elementos 

se plantearon considerar en esta reconfiguración, porque me parece que en 

efecto tanto en la agenda como en el informe no se accede fácilmente a ellos 

por parte de la comunidad. Entonces no sé si valdría la pena justamente una 

reconfiguración y optimización que permita un acceso a la información para la 

comunidad universitaria. 
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MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Gracias. El secretario técnico tiene la palabra, después nuevamente la 

consejera Alejandra Rivera y la consejera Tania Paloma. La consejera Karla 

Montalvo ha incorporado el texto. Secretario técnico, adelante, por favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Creo que para ser más precisos, valdría la pena decir que sería el sistema de 

profesores; el sistema informático creo que en estricto sentido se podría 

incluso decir que no existe, el que existe y el que hace referencia 

constantemente el área de Informática y Telecomunicaciones es el sistema de 

profesores. Pero para no errar, le pregunto directamente al coordinador. Nada 

más. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Gracias. Sigue la consejera Alejandra Rivera, por favor. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Olvidé señalar una cosa. Habrá sido más o menos en marzo que en la 

COMPLAN se presentó un informe de los avances que se han logrado en 

términos de las adecuaciones al sistema de información de la Universidad, 

particularmente orientado hacia la mejora del sistema de profesores, como lo 

conocemos. 

La cuestión es, ya hay un trabajo avanzado y se está además, hasta donde 

entiendo, estableciendo una reconfiguración o una serie de adecuaciones que 

van más allá incluso del sistema de profesores, y que se tiene contemplado 
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vincularlo con los sistemas de información estudiantiles también. Este es un 

primer paso que ya se ha dado y sí quería mencionar que esta administración 

nos ha apoyado en tomar en cuenta qué elementos tendrían que considerarse 

para la adecuación del sistema. Gracias. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Gracias. Consejera Tania Paloma, adelante, por favor. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Entiendo que este transitorio si bien tiene que ver con el sistema de profesores 

y su actualización, tiene que ver sobre todo con el contenido de la agenda 

semestral y el informe anual y la gestión de información, en términos de varios 

artículos que hace referencia el EPA sobre evaluación, sobre carga académica 

y demás. Y a mí lo que me queda la duda, y es pregunta, porque según 

recuerdo en alguna discusión justamente se dice que la Coordinación 

Académica con los colegios y las instancias colegiadas van a hacer la propuesta 

de la agenda y del informe y posteriormente ya es esta actualización. 

Es pregunta, porque se puede especificar que si bien la Coordinación 

Académica y la de Informática van a ver lo de reconfigurar, eso es con base en 

quien elaboró estas agendas porque no es solamente una cuestión de 

informática lo de la agenda y el informe anual, tiene que ver con varios 

elementos, insisto, de evaluación y demás en el EPA. Entonces que se precise 

el contenido quién lo hace y otra cosa es el sistema. Gracias. 
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MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Gracias. Rectora, por favor. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Me parece que sí habría que adecuar, según lo establecido por el secretario 

técnico, las adecuaciones al sistema de profesores o al sistema informático en 

general, en este caso tenemos varios sistemas, pero efectivamente aquí el 

asunto es, por un lado lo que señalaba la consejera Tania Paloma, es decir, la 

reconfiguración tiene que ver en dos niveles: con los contenidos, pero tiene 

que ver con una reconfiguración incluso en una cuestión de fondo, que es uno 

de los graves problemas que enfrentamos y que es que en los distintos 

sistemas de información no se conectan entre sí, y dejen ustedes en los 

lineamientos sino en términos operativos, es decir, no hay una relación entre 

las distintas bases de datos o entre los distintos sistemas. 

Entonces yo creo que en este caso se está hablando de esta lógica de 

reconfiguración y optimización. Efectivamente esos lineamientos pues 

vendrán de una discusión de adecuaciones necesariamente que este Estatuto 

define en los rubros de agenda y de perfil. Pero no solamente eso, es decir, 

qué parte de estas cosas en términos de sistema van a estar por ejemplo 

referidas en datos abiertos y se van a poder consultar desde cualquier lugar, 

por ejemplo, las líneas de investigación, las publicaciones de los profesores y 

yo qué sé, una serie de vistas de la información y qué necesidades necesitas 

en términos informáticos y cuáles no. 

Creo que básicamente este transitorio, por lo que yo entiendo, tiene que ver 

con todo ese trabajo, que es mucho trabajo también para hacerlo, con lo cual 
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efectivamente también diría yo agradezco la propuesta de la profesora 

Montalvo que habla del final del semestre 2022-I y no del inicio del semestre 

2022-I, considerando que estamos en junio del 2021, así que yo agradezco el 

cambio en el espacio temporal y me sumaría a ella. Gracias. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Gracias, rectora. Ha concluido la solicitud de palabra, Carlos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Apenas va a responder el coordinador de Informática al mensaje que 

le envié para que haga la precisión. Lo primero que tendría que decir es, por lo 

que acabo de escuchar, rectora, ¿usted se sumaría a la propuesta de redacción 

que hace la consejera Karla Montalvo? 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Por el tema temporal, sí. Muchas gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Luego tendría que preguntarle a la Comisión de Asuntos Académicos si 

aceptaría la propuesta de modificación de redacción. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo. 
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MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Yo estaría de acuerdo. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Estoy de acuerdo. 

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

De acuerdo. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Yo también. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

De acuerdo. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo. 

 

ARMANDO CISNEROS ORTIZ (Del Valle-Estudiante). - 

De acuerdo, Carlos. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo, Carlos. 
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MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

De acuerdo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Entonces dado que se modificó tendríamos que votar la modificación. Nada 

más le pediría autorización al Pleno para que en la redacción se ponga el 

término que me diga el coordinador de Informática… 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Carlos, creo que podríamos hablar del sistema de información académica, 

porque el tema es que hay muchos sistemas. Uno es el SIASO, otro es el de 

certificación, otro es… y lo que estamos tratando de hacer es conjuntarlos en 

esta lógica de que jalar los datos por un mismo sistema, entonces podemos 

hablar del sistema informático académico, sistema de información académica, 

como tú consideres que suena mejor. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

De acuerdo, para que sea más específico. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Es que vamos a legislar sobre algo que no existe, entonces tendría que ser en 

plural: los sistemas… 
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Los sistemas informáticos académicos. Es que ya se ha discutido en la 

COMPLAN y lo que apunta a ser es a un sistema digamos integral, pero en este 

momento lo que tenemos son sistemas informáticos académicos. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Lo que yo les decía es que tenemos el SIASO, que es el que maneja la 

información de profesores. Ese en sí mismo cambiaría. El tema es que además 

de eso vamos a tratar de articularlo con la certificación por ejemplo para que 

ya no tengan que estar cargando el número de titulados. Es un ejemplo muy 

concreto de desarticulación en los sistemas. Pero podríamos decirlo así en 

términos generales porque incluso tal vez del nombre tendría que ponérsele 

un nombre más preciso a ese nuevo sistema, no lo sé, eso es algo que habrá 

que ver con los compañeros de Informática. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

¿Qué hacemos? ¿Le pregunto al coordinador si se puede conectar? 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

No. El nombre del sistema de profesores es SIASO: Sistema de Información 

Académica y ahorita te digo, pero todo mundo lo conoce así, y yo lo que digo 

es que no necesitamos ser así de precisos: “Las adecuaciones a los sistemas de 

información académica”, y punto. Yo creo que eso alcanza. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Claro: sistemas de información académica, y ahí quedan incluidos todos. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Así es. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Y aquí se entiende que sería el de actividad programada, certificación, 

registro, y así en ese sentido creo que se entiende ese transitorio. Aquí lo que 

es importante es que la administración, en este caso la Rectoría, que quede 

claro a qué se hizo referencia, porque al final de cuentas es la que lo tiene que 

instrumentar. ¿Está de acuerdo? 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Entendemos perfectamente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Excelente. Gracias. Entonces vamos a votar si está suficientemente discutido. 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  
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FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Ortiz Frida Abigail. 

 

FRIDA ABIGAIL MARTÍNEZ ORTIZ (Cuautepec-Estudiante). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. Tiene problemas de conexión. 
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Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

Salas Torres Julio César. 

 

JULIO CÉSAR SALAS TORRES (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. Y les aviso que me retiro, voy a dar clases. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos. Suficientemente discutido. 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ya no había nadie en la lista, entonces ya está suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Corroboro ausencias. 

Ibáñez Ramos Jovany. 

Olivares Cervantes Mónica. 

Está suficientemente discutido por 21 votos a favor, cero votos en contra, dos 

abstenciones y dos ausencias. Entonces vamos a votar la modificación del 

transitorio décimo primero. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. A favor. 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany.  

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Ortiz Frida Abigail. 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor, Carlos. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Corroboro el voto de Ibáñez Ramos Jovany. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Jovany se desconectó y dijo que informaba cuando se conectara nuevamente. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. Son 24 votos a favor, cero votos en contra, cero abstenciones y una 

ausencia. Vamos al transitorio décimo segundo. Abrimos lista de 

participaciones. Mariela, por favor. 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Sería el transitorio décimo en el documento que leí. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Bien. Karla, adelante, por favor. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Tengo una propuesta a partir de algunas de las respuestas que se hicieron y se 

las leo: 

“En tanto no se elabore y apruebe el Reglamento de ingreso del personal 

académico, las Coordinaciones Académica y de Colegio, con asesoría de la 

Oficina del Abogado General –o sea, se suma lo de la Oficina del Abogado 

General, que es algo que está proponiendo la Rectoría— seguirán siendo las 

instancias responsables para dar cauce a los lineamientos de dictaminación y 
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de valoración curricular que se encuentran vigentes para dichos procesos, en 

lo que no se contraponga al presente Estatuto –eso creo que también hay que 

aumentarlo—. Tales lineamientos quedarán sin efecto al momento en que sea 

aprobado el Reglamento de ingreso del personal académico de la UACM”. 

Me parece que el sentido de este artículo transitorio tiene que ver con darle 

certeza a esos lineamientos que se han elaborado desde las Coordinaciones 

con la asesoría de la Oficina del Abogado General, porque así ha sido. Y dejar 

claro que se tienen que ceñir a lo dispuesto en el Estatuto, es decir, que no lo 

pueden contravenir. Y por último, que su fecha de caducidad es cuando esté 

el reglamento. Ahorita afino la redacción, que ya vi que está medio mal, y la 

mando. Gracias. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Gracias. Sigue la rectora, por favor. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Simplemente quisiera argumentar la importancia de que quede claro que 

mientras no esté el Reglamento de ingreso tenemos que tener total 

certidumbre sobre las convocatorias y que esas convocatorias históricamente 

se han revisado entre las Coordinaciones de Colegio y la Coordinación 

Académica con observaciones precisas de la Oficina del Abogado General, 

donde vamos cuidando las condiciones, por un lado, en el caso de contratación 

y de criterios como en el caso de las plazas que se concursan que cumplamos 

con toda la legislación. 
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Este es un tema delicado que no debería de quedar en la ambigüedad y por 

eso la importancia de que quede claro en los transitorios que mientras no esté, 

esta es la forma, claro, en apego a lo que aquí se dice, pero con esa claridad 

jurídica. Gracias. 

 

MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Gracias, rectora. Consejera Mariela Oliva, adelante, por favor. 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Me parece importante rescatar en la propuesta que llega el tema justamente 

de quién elabora la propuesta de Reglamento de Ingreso del Personal 

Académico, que no está contemplado en el artículo y me parece que eso es 

importante ponerlo en juego. 

Por otro lado, cuando se plantea que los actuales lineamientos de 

dictaminación y valoración curricular serán revisados por los colegios en 

coordinación con la Coordinación Académica para instrumentar los cambios 

necesarios de urgente resolución, es decir, hay como dos momentos 

diferenciados. Uno tiene que ver con quién elabora el reglamento que se tiene 

que hacer, y por otro lado, que la experiencia que existe se recupere. Y creo 

que esos dos elementos no están contemplados en la propuesta y yo considero 

que son claves para darle cauce a la necesidad de recuperar la experiencia y 

propuestas que hay de la propia experiencia, y en ese sentido decir quién 

elabora la propuesta de reglamento. Eso me parece importante. 
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MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Gracias. Consejera Alejandra Rivera, por favor. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Fundamentalmente lo que yo quiero decir es que ya existen lineamientos y 

están operando, tan es así que ha habido procesos de dictaminación. Hay un 

proceso de dictaminación en marcha. Los lineamientos están vigentes y los 

elaboraron en la época del Cuarto Consejo Universitario y esos son los 

lineamientos que operan en la actualidad; que tienen que ser mejorados y que 

tienen que ser establecidos con cierta temporalidad y con base en las 

convocatorias, eso también es un hecho. Sin embargo, lo que yo quisiera 

resaltar aquí es que hay una normatividad existente en ese sentido y los 

lineamientos están sirviendo para esos efectos. 

Y quiero recordarle a este Pleno que en los anteriores transitorios, me parece 

que fue en el segundo transitorio, aprobamos que es la Comisión de Asuntos 

Académicos quien elabora la agenda legislativa para la presentación de estos 

reglamentos, y que por cierto existe también un predictamen de reglamento 

elaborado por el Quinto Consejo Universitario y que está en buena medida en 

correspondencia con la base articuladora de este propio Estatuto. Tendrán que 

hacer ajustes y adecuaciones con respecto a esta última fase de consulta, 

discusión y modificación en el Pleno del EPA, pero fundamentalmente existe 

ya un trabajo avanzado. Gracias. 
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MIGUEL ÁNGEL ARIAS ORTEGA (Del Valle-Académico). - 

Gracias, consejera. Secretario técnico, ya no hay ninguna petición de palabra. 

E informo al Pleno que me retiro a mi clase de posgrado. Buenas tardes. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias, Miguel. Hay una propuesta que integra tanto la propuesta de la 

comisión como la propuesta que hace la rectora. Y si ya no hay nadie más en 

la lista creo que les tengo que preguntar si ya está suficientemente discutido. 

Para que no quede lugar a dudas, vamos a darle lectura a la propuesta de 

redacción. Rectora, usted se adhiere a la nueva propuesta de redacción. 

¿Cierto? Creo que no está la rectora. La propuesta de la rectora está incluida 

en la propuesta que está etiquetada como Karla y Tania. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Perdón, no podía activar mi micrófono. Está bien la articulación con la 

propuesta Karla-Tania. Yo retiro la mía, si es más sencillo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Y en este caso le preguntaría a la Comisión de Asuntos Académicos si 

sostiene su propuesta de redacción. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Sólo si mejora la redacción, y si no, no hay problema, que quede: “Las 

Coordinaciones Académica y de Colegios”, en el entendido de que participen 

todas. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

“Las Coordinaciones Académica y de Colegios?, en plural. ¿A eso te refieres? 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Sí, si no hay problema y si clarifica, pero en todo caso me adhiero a la 

propuesta de la consejera Karla y de la rectora. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Yo estoy de acuerdo. Así está bien. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Mientras más claro esté y no haya lugar a dudas, es mejor.  

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Yo no sostendría ya la propuesta original. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

¿Alguien más de la comisión? 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Yo estaría de acuerdo en que se retire la propuesta de la comisión, Carlos. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Yo estaría de acuerdo. 
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ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

De acuerdo. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Sí, que se retire. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

De acuerdo. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo. 

 

ARMANDO CISNEROS ORTIZ (Del Valle-Estudiante). - 

De acuerdo, Carlos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. Entonces la propuesta de redacción original esa se eliminaría. Tenemos 

dos propuestas. Primero les preguntaría si está suficientemente discutido o 

no. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Abstención. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. Suficientemente discutido. 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Ortiz Frida Abigail. 

 

FRIDA ABIGAIL MARTÍNEZ ORTIZ (Cuautepec-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Corroboro dos ausencias: 

Ibáñez Ramos Jovany. No se ha logrado reconectar. 

Apolinar Gómez José Javier. 

Velarde Saldaña Myrna. 

Bojorge García Luis Javier.  
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LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Tenemos 19 votos a favor de suficientemente discutido, cero votos en contra, 

tres abstenciones y tres ausencias. Está suficientemente discutido. La 

propuesta uno sería la propuesta de Mariela, y la propuesta dos es la 

propuesta de Karla y Tania. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

La propuesta de Karla y Tania. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

La propuesta de Karla y Tania. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. Propuesta dos. 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Propuesta dos. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Propuesta dos. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Propuesta dos. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Ortiz Frida Abigail. 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  
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FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Propuesta uno. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Propuesta uno. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Corroboro ausencias: 

Velarde Saldaña Myrna. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 

Martínez Ortiz Frida Abigail. 

Son dos votos a favor de la propuesta uno, 18 votos por la propuesta dos, dos 

abstenciones y tres ausencias. Pasamos al siguiente transitorio, el décimo 

tercero, que habla de la COMPLAN. ¿Por qué hay tantas propuestas? 
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

¿Sí se acuerda que en el transitorio segundo la rectora había propuesto un par 

de cosas que tenían vínculo con el transitorio décimo tercero? Supongo que es 

por eso. 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Carlos, el mío es el décimo primero. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Muy bien. Abrimos lista de participaciones para este transitorio décimo 

tercero. Karla, por favor. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Yo lo que veo aquí, y la verdad es que todavía no hago una propuesta, pero 

abro la discusión. Creo que son cosas diferentes, pero complementarias lo que 

propone la Rectoría con respecto a lo que propone la Comisión de Asuntos 

Académicos. 

La Comisión de Asuntos Académicos plantea: “Todas las instancias que 

integran la COMPLAN tienen 60 días hábiles –y yo plantearía que no a partir 

de la aprobación sino de la publicación— para que realicen un procedimiento 

para establecer los criterios de movilidad académica que permitan programar 

la oferta académica con base en las necesidades institucionales de 

planeación”, y que eso sea insumo para la elaboración de los Lineamientos de 

Movilidad Académica que tiene que presentar la Comisión de Asuntos 

Académicos ante el Pleno. 
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También habla de evaluar, pero lo que propone la Rectoría es que la 

Coordinación de Planeación presente a la COMPLAN una metodología para 

identificar las fortalezas y necesidades de personal y estructura que requieren 

los planes y programas de estudio para que eso sirva como información y 

diagnóstico para la elaboración de los lineamientos. 

A ver cómo lo ven los integrantes de la Comisión de Asuntos Académicos, pero 

el artículo podría empezar con ese mandato a la Coordinación de Planeación a 

que entregue… E incluso yo no sé si entrar primero con la metodología, o sea, 

entrar directo al diagnóstico, que haga un diagnóstico y que se lo dé a la 

COMPLAN para que haga lo que dice la propuesta original de Asuntos 

Académicos que hagan. No sé si me explico. Me parece que esa podría ser una 

forma de vincular las dos propuestas, porque sí están planteando cosas 

diferentes. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Alejandra, por favor. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Primero una cosa sobre la propuesta original. En vez de “aprobación” debe 

decir “publicación” en la propuesta de la comisión. 

Y segundo, sí encuentro pertinente los señalamientos que hace la Rectoría con 

respecto a qué insumos se necesitan para la implementación de los 

Lineamientos de Movilidad y que serán insumo para que la Comisión de 

Asuntos Académicos los contemple, es decir, sí son como varios ejes porque 

uno implica tener una… E incluso yo me sumaría a lo que dice la consejera 
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Karla, más que una metodología, es que a partir de la publicación del presente 

Estatuto la Comisión de Planeación elabore un diagnóstico acerca de los planes 

y programas de estudio, que eso es fundamental y de hecho es una cosa que 

ya se ha intentado hacer y que hay un antecedente de ello, de revisión de los 

planes actuales para tener un correlato con respecto a la movilidad. 

Por el otro lado, y eso es algo que también la rectora, si no mal recuerdo, habrá 

sido en las primeras sesiones en las que estuvimos trabajando el Estatuto, 

propuso la elaboración de un padrón, entonces probablemente este es el lugar 

también para plantear la elaboración de un padrón que permita operar la 

movilidad. Entonces si necesita la consejera Karla apoyo para generar una 

propuesta conjunta, yo me sumaría y creo que fortalece la idea original de que 

se presente en el décimo tercero: “elaborado por la comisión”. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. ¿Hay alguien más? Mariela Oliva, por favor. 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Este tema de la movilidad académica fue muy sensible en el marco de las 

consultas e incluso se realizó una reunión por ejemplo con algunos profesores 

y profesoras de Teoye. A mí me parece que algo que no está en la propuesta y 

que sí está en la propuesta que llega es de dónde tendría que emanar el 

diagnóstico respecto al tema de la movilidad académica y es justamente desde 

también el trabajo de los Consejos Académicos de Colegio, que se estaría 

pensando justamente en términos de la comunidad académica: profesores y 

estudiantes, y por otro lado, de las Coordinaciones de Colegio. 
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A mí me parece que acá se está planteando la necesidad de que existan 

consultas con la comunidad académica de cada colegio para justamente 

discutir estos procesos de movilidad, es decir, claramente en esta propuesta 

se está pensando desde otro lugar a lo que están planteando, es decir, no 

desde la COMPLAN.  

Me parece que la COMPLAN tendría que entrar en juego en un segundo 

momento de este diagnóstico, pero no está esto primero, esto primero que 

me parece es fundamental justo por lo sensible que es esto en términos de la 

falta de equidad que existe en nuestra Universidad al respecto. Y me parece 

que también recupera un asunto que tiene que ver justamente con el derecho 

a la docencia en todos los ciclos, programas y niveles de estudio y cada uno de 

los profesores-investigadores de la Universidad, sin otra restricción que 

perfiles académicos, experiencia académica y profesional, títulos y grados 

correspondientes. 

Me parece que en esta propuesta se está justamente considerando la 

importancia que tiene tanto el trabajo de consulta con la comunidad como la 

construcción a partir de ello de diagnósticos de las experiencias que no pueden 

venir sino de la propia comunidad académica. Entonces me parece que es 

valioso considerar esto que no aparece en la propuesta que se hace y las 

modificaciones que se plantean. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias, Mariela. Estoy en la lista. 

Creo que la instancia sí tendría que ser la que propone la Rectoría, pero eso no 

anula que la Coordinación de Planeación, antes de sacar su diagnóstico o la 
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metodología propiamente, o sea, no se pelea con que lo consulte. Estamos 

pensando que la Coordinación de Planeación es un área de la Universidad que 

por definición y por construcción abarca muchísimas instancias: Consejos de 

Plantel y Coordinaciones de Colegio. Entonces creo yo que si en llevar a cabo 

la instrumentación de este transitorio, yo creo que valdría la pena que la 

Coordinación de Planeación pudiera tomar en cuenta lo que estamos diciendo 

en términos de que se consulte.  

No me imagino una metodología sin consultar al sector académico. Quizás si 

se prefiere, en la metodología podría incluirse algo así como: “considerando a 

la comunidad académica”, en algún momento de este proceso, porque si se 

fijan, la propuesta de punto de acuerdo, la segunda que presenta la Rectoría, 

lo va instrumentando. Por una parte le dice: ¿Quién tendría que hacerlo? 

Planeación. ¿A dónde? A la COMPLAN. Pero por otra parte, los Consejos y las 

Coordinaciones de Plantel, que forman parte de la Comisión de Planeación, 

son las que tienen las posibilidades de llevar a cabo estos diagnósticos. 

Entonces creo yo que esta propuesta que presenta la Rectoría es más 

ilustrativa en términos secuenciales de quién hace cada cosa para que al paso 

final sea una instancia, que en este caso tendría que ser la Coordinación de 

Planeación quien lo lleve a la mesa de la Comisión de Planeación. 

En ese sentido, al menos yo no encuentro modificaciones a la redacción de las 

propuestas que presenta la Rectoría y yo me quedaría con éstas porque son 

muy secuenciales. Entonces yo me quedaría con las propuestas de la Rectoría. 

Sigue la rectora, por favor. 
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DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Me parece que es un tema que supone muchos elementos. Efectivamente por 

ser un tema delicado y por ser un tema muy sentido por la comunidad 

académica el asunto de la movilidad, es importante considerar todas las 

instancias y tener una visión general de una lógica de actuación. 

Es muy importante que participemos y por supuesto la comunidad académica 

participe y dé su opinión. La opinión en este caso es, e incluso los que tendrían 

una opinión favorable a la movilidad en este caso lo que se está resolviendo 

con el EPA es garantizar ese derecho. 

Ahora bien, hay distintos efectos en el tema de la movilidad y distintas 

condiciones. Esos criterios que se deben tomar, o sea, esto que suena muy fácil 

como decir: criterios académicos y perfil, son cosas que desgraciadamente la 

Universidad no tiene elaboradas. Hay que ser capaces de elaborarlas, ponerlas 

en la mesa, darles seguimiento, devolver la información y sobre eso construir 

un criterio. 

El tema de por qué un órgano de planeación debe tomar decisiones sobre eso, 

como el caso de la COMPLAN, es que hay instancias colegiadas que acompañan 

a los coordinadores de colegio. Y quiero decirles que desde que empezó 

también nuestra función en la administración los secretarios técnicos de los 

Consejos de Plantel están invitados de manera permanente a la COMPLAN. 

¿Por qué? Porque sabemos que es un área de coordinación general de la 

Universidad en términos de políticas de gestión. 

Aquí la decisión tomada por la movilidad ya está; el tema es cómo vuelves eso 

operativo y por tanto a quién le toca hacer qué en función de las distintas 

atribuciones que tenemos y por eso la diferencia entre los distintos pasos. No 
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es un tema de centralidad de la discusión, al contrario, es el mecanismo que la 

institución tiene para acuerpar tomas de decisiones colegiadas, insisto en ese 

término. Si las Coordinaciones están todas acompañadas de órganos 

colegiados, las Coordinaciones de Plantel con sus Consejos y los coordinadores 

de colegio con sus Juntas de Enlace y con sus Consejos Académicos. 

¿Por qué la administración tiene que tomar también ahí un papel? Porque 

efectivamente hay que garantizar condiciones similares de derecho en las 

distintas características de los colegios, porque tienen características muy 

distintas en términos de la cantidad de profesores e incluso la posibilidad de 

moverse, como las condiciones que existen después para la elaboración de 

mallas horarias y la enorme diferencia que tenemos entre nuestros planteles. 

Por lo tanto, ese era el sentido de esta propuesta. Mucha gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue la profesora Mckelligan. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Además del operativo que la rectora está mencionando y que creo que es 

fundamental y relevante, creo que vale la pena preguntarnos por qué la 

Comisión de Planeación, la COMPLAN, construyen o inician este tipo de trabajo 

y no así los Consejos Académicos de Colegio. 

Al preguntarnos esto yo recuerdo algunas discusiones en donde planteamos 

que la movilidad debiese instrumentar el trabajo intercolegiado y la 

interdisciplina, y en ese sentido repensar, es decir, tener la posibilidad de 
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repensar planes y programas de estudio, de tal manera que en algún momento 

se encuentren los distintos planes, los programas y los colegios. 

Desde esta mirada, es decir, en tanto que la movilidad pueda alimentar las 

expectativas que efectivamente alimente, se requiere una mirada amplia y 

considerar la movilidad mucho más allá de las particularidades y 

singularidades de cada uno de los colegios y de las academias. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Karla Montalvo. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Ya no. Iba a hacer una propuesta, pero la consejera Alejandra está elaborando 

una, me dijo que iba a arreglarla, entonces mejor me espero a la de ella. 

Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

¿Alguien más quería tomar la palabra? Tania Paloma, por favor. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

A mí me preocupa este transitorio. Leo las propuestas y entiendo por dónde 

se está planteando esto de separar de dónde se hacen diagnósticos específicos 

y para qué insumo. Sin embargo, la propuesta original habla de la elaboración 

de Lineamientos de Movilidad Académica que presentará la Comisión de 

Asuntos Académicos. En la propuesta que está en verde y que entiendo es la 
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de la Rectoría, no hace mención a que con todo este insumo van a hacerse los 

Lineamientos de Movilidad. 

Y manifiesto mi preocupación porque creo que una de las propuestas que se 

hicieron organizadas tenía que ver con estos Lineamientos de Movilidad, 

entonces me preocupa que el transitorio quede como en términos de: se 

resuelve operativamente y se diagnostica, pero otra vez no hay como mucha 

claridad de los Lineamientos de Movilidad. 

Al final dice la propuesta en verde en la primera parte: “Metodología para 

identificar que sea un insumo para la elaboración de Lineamientos de 

Movilidad Académica que presentará la Comisión de Asuntos Académicos”. 

Entonces sigue estando mi preocupación en cuanto a que ya hay insumos, ya 

están ahí, entonces la discusión que se dio y todo esto que se recuperó y que 

se propuso de la movilidad, es como si no estuviera tan presente o que 

pareciera que solamente lo que devenga de la COMPLAN va a ser el insumo. 

En todo caso, nada más sí aclarar acá que en tanto lineamientos y que impacta 

a la comunidad, pues en todo caso la Comisión de Asuntos Académicos tendrá 

que consultar en su momento, pero eso siento que es un transitorio que no 

resuelve la movilidad académica, que es una preocupación constante en 

nuestra comunidad y que el transitorio no abarque este cacho. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Pedí la palabra y luego Alejandra Rivera. 

En estricto sentido, la primera propuesta que inicia: “Se instruye a la Comisión 

de Planeación” y que termina con: “la elaboración de los Lineamientos de 

Movilidad Académica”, esa redacción es una propuesta de modificación de la 
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propuesta de transitorio que presenta la comisión. Los otros dos transitorios 

no se contraponen a lo que tiene que ver con la elaboración de los 

lineamientos, al contrario, son complementarios. 

En ese sentido, creo que los siguientes dos textos tendrían que ser transitorios 

nuevos porque hablan sobre los diagnósticos de las condiciones de los 

espacios, y hablo sobre lo que se le pide a los Consejos de Plantel en términos 

de la elaboración de las mallas horarias, pero esos dos en estricto sentido no 

están relacionados directamente con la movilidad académica. 

Mi propuesta es que la primera propuesta, el primer texto verde, sí se discuta 

con este transitorio y que los otros dos se discutan como transitorios nuevos. 

Sería todo. Sigue Alejandra Rivera. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

La propuesta que estamos elaborando… Bueno, me espero también a que la 

consejera Karla Montalvo termine de integrarle algunas cuestiones. Es decir, 

podríamos optar por diferenciarlas como propuestas que seguirán 

complementando, pero también me parece que existe la posibilidad de 

señalarla en las distintas fases, es decir, hay una serie de fases que tienen que 

darse necesariamente para ir migrando y para poder ir implementando, 

propiamente hablando, los procedimientos de movilidad que ya están 

descritos en sus basamentos generales dentro de los artículos 

correspondientes a movilidad. 

En ese sentido, sí es importante que las instancias que tienen que trabajar, 

sobre todo con base en la planeación universitaria, puedan brindar insumos a 

la Comisión de Asuntos Académicos para efectivamente hacer las mejoras y 
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hacer las correspondientes adecuaciones en su momento. Y como toda 

normativa en la Universidad, tendrá que ser sometida a sus propias 

temporalidades de consulta. Esto ya lo discutimos me parece incluso en el 

transitorio segundo, y si quieren lo podemos revisar para ver cómo quedó y 

que se aclare y se disipe cualquier duda. 

Y por último, yo lo que creo es que sí es la COMPLAN la instancia en donde se 

conjugan por lo menos Consejos de Plantel, Coordinaciones de Colegio, 

Coordinaciones de Plantel e incluso obras, lo que se va a requerir es una 

mirada panorámica de la Universidad para saber cómo se pueden hacer más 

efectivos los criterios de movilidad en todos los sentidos. Es todo. Y creo que 

ya quedó la propuesta que elaboramos. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Con su participación ya se cerró la lista de diez. Quiero entender que su 

propuesta de redacción habría que incorporarla aquí y sería una más. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Sí. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Por lo que estoy leyendo de su propuesta, están incorporando la propuesta de 

redacción que hizo la rectora. ¿Cierto?  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Sí. La idea es conjuntar varias de las cuestiones que se dijeron. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Pero eso sería solamente del primero, ¿no? Los otros dos párrafos esos no 

están contemplados, o sea, aquí solamente estamos hablando de movilidad. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Parece que le quité cosas. Déjame revisarlo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

A lo que voy es a que sí tiene sentido lo que le estaba proponiendo a este 

Pleno, y que es que se discuta como nuevos transitorios los dos siguientes 

textos que dicen: 

“Se instruye a los Consejos y Coordinaciones un diagnóstico de condiciones 

materiales”. Ese sería uno. Y otro transitorio que sería: “Se instruye a los 

Consejos y Coordinaciones de Plantel a elaborar en un plazo no mayor a 60 

días…”, y lo que sigue. Esas dos serían propuestas de nuevos transitorios. Y 

estos estaría ahorita en estos momentos fuera de esta discusión del transitorio 

décimo tercero. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

O sea, con lo de las mallas horarias podemos proponer otro pues. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valeria, ¿podrías ponerle a esos dos últimos párrafos: propuesta de transitorio 

nuevo? O no sé cómo ubicarlos. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

¿Pero te pongo lo de las mallas horarias para ver si se puede contemplar como 

otro? 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

¿Eso en tu propuesta de redacción estaba incluida? 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Sí, lo que pasa es que no me deja copiar todo. Eso es lo que pasó, no me dejó 

pegar todo. Pero se pueden hacer separados y se los paso ahorita. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Entonces propuesta de nuevo transitorio. Tenemos la propuesta de la 

Rectoría. Rectora, ¿considera usted que su propuesta ha sido contemplada en 

la redacción que presenta la consejera Karla Montalvo? 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Sí. Lo que no me queda claro es si van a quedar articulados en uno solo o se 

separan, como usted decía, secretario técnico. Yo no me opongo, las dos 

soluciones me parecen correctas. Yo creo que lo que hay que hacer es que 
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tengan una mayor claridad a quién le toca hacer qué y en qué momento y para 

qué, para no caer en ambigüedades, como señalaba la consejera Tania Paloma. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lo que yo les decía es que está bien, y lo que tiene que ver con movilidad 

acotemos la discusión a la movilidad y luego discutimos los dos nuevos 

transitorios que usted está proponiendo. Entonces a la propuesta que dice 

“Propuesta Karla” hay que ponerle “Propuesta Karla-Tania”, por favor. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Buena parte en realidad la hizo Alejandra, entonces pónganle: Alejandra. Yo 

nada más afiné cosas.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Entonces sería “Propuesta Alejandra-Tania”. Y el texto que está en verde ya 

fue absorbido en la nueva redacción. Lo que tendría que preguntarle a la 

Comisión de Asuntos Académicos si sostienen su propuesta de redacción. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Solamente faltaría recuperar en esta última propuesta la parte de la operación 

de la mayor área y la asignación de grupos para implementar su mejora, que 

eso estaba en la redacción original y que puede sumarse al final de la 

propuesta nueva que estaríamos presentando, si está de acuerdo la comisión 

por supuesto. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Nada más para que aclare usted. ¿En dónde está contemplado lo que dice 

usted sobre la…? Es la última frase: “De igual forma, deberán evaluar lo 

correspondiente a la operación de la creación de la malla horaria y la 

asignación de grupos para implementar su mejora”. A ese texto es al que hace 

referencia usted. ¿Cierto? 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Así es. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Y ese texto o ese último renglón lo están modificando con… 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Eso lo conducente es que se vaya… Es que sí tiene que ir ahí porque Planeación 

tiene que tomar en cuenta también la estructura de las mallas horarias para 

implementar su mejora con base en la movilidad y los criterios también de los 

turnos. Ya tengo la solución, y si le parece bien, lo leo completo. 

“Se instruye a la Comisión de Planeación a que en un lapso no mayor a 60 días 

hábiles a partir de la publicación del presente Estatuto, elabore un diagnóstico 

en diálogo con comunidad académica, a través de los colegios, orientado a 

distinguir las fortalezas y necesidades de personal y estructura que requieren 

los planes y programas de estudio, para que esta información sea un insumo 

para la elaboración de los Lineamientos de Movilidad Académica que 
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presentará la Comisión de Asuntos Académicos”. Hasta ahí es una instrucción 

para la Comisión de Planeación.  

El segundo párrafo se transformaría en otro transitorio que empezaría: “Hasta 

en tanto no sean aprobados los Lineamientos de Movilidad, se instruye a la 

COMPLAN a elaborar un procedimiento para establecer los criterios de 

movilidad académica que permitan programar la oferta académica y la malla 

horaria con base en las necesidades institucionales de planeación de los 

cursos, atendiendo a lo previsto en lo que corresponde a movilidad académica 

dentro de este Estatuto”. Entonces es en el segundo párrafo que dice: “que 

permitan programar la oferta académica y la creación de mallas horarias”. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lo que está usted diciendo es que en realidad están proponiendo otro 

transitorio. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Son dos instrucciones a dos instancias distintas: La Comisión de Planeación y 

la… Perdón, es que estaba pensando en la Coordinación de Planeación. 

Perdonen ustedes, era una confusión de áreas. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Creo que la redacción así como está está más que precisa: “Hasta en tanto no 

sean aprobados los Lineamientos de Movilidad, se instruye a la COMPLAN a 

elaborar un procedimiento para establecer los criterios de movilidad 

académica…”. Estamos hablando de la movilidad académica, ¿no? Y es cierto, 
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la idea de las mallas horarias como una opción para implementar la mejora esa 

propuesta de redacción, al menos en lo que están mandando, no lo contempla. 

Entonces yo creo que siendo fieles al trabajo que hizo la comisión, lo correcto 

sería que se incorporara ese último renglón que dice: “De igual forma, deberán 

evaluar lo correspondiente…”, a la propuesta que está etiquetada como 

Alejandra-Tania, sobre todo atendiendo a que es una propuesta que presentó 

la comisión. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo. Al final del segundo párrafo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Secretario técnico, ¿y lo de “para efectos de la movilidad”? 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

¿Dónde está “para efectos de la movilidad”? 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Lo pegué y es lo que tiene que ver con mallas horarias. Está vinculado con 

movilidad, pero tiene que ver con: “para la elaboración de mallas horarias”. Y 

tiene que ver con el padrón, que era algo que se había planteado también 

antes. No sé si quieras ponerlo como uno aparte o algo así. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Yo creo que sí. ¿Recuerda usted que en algún momento de la discusión se 

habló de esto? 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Sí, cómo no. Lo dijo la Rectoría. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Entonces creo yo que esta propuesta de transitorio es pertinente incluirla en 

la discusión que estamos teniendo ahorita, porque estamos hablando de 

movilidad académica, pero que no forme parte de este transitorio sino que sea 

ahora un nuevo transitorio, con lo cual además estaremos cumpliendo con lo 

que dijimos en algún momento de la discusión. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Estoy de acuerdo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. Nuevo transitorio. Entonces tenemos nuevo transitorio y esta propuesta 

ya se fue. Nada más para que seamos claros como el agua, tenemos tres 

propuestas de nuevos transitorios y dos propuestas de redacción para el 

transitorio décimo tercero. ¿Estoy en lo correcto? 
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KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Sí. Son tres párrafos. ¿Cierto? El de: “Se instruye a la Comisión de 

Planeación…”, y luego: “Para efectos de la movilidad”. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

“Para efectos de la movilidad” ese es otro transitorio. O sea, la propuesta de 

redacción del transitorio sería… Y faltaría incluirle lo de “De igual manera”. Eso 

sería al final de la operación. Estamos bien. Están viendo en la pantalla las 

propuestas para que yo les pueda preguntar si consideran que está 

suficientemente discutido o no. Ya están acotadas las propuestas, ya quedaron 

clarificadas. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Pero eso de “para efectos de la movilidad” sí lo tiene contemplado en otro 

momento. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Sí. Sería la discusión que sigue. Es suficientemente discutido o no. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  
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LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. Me abstengo. 
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Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

No está suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

No está suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

No está suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  
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DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. No ha regresado. 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Ortiz Frida Abigail. Se le acabaron sus datos y ya dejó la sesión. 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan. Lo marco como ausencia. 

Corroboro ausencias. 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

Ibáñez Ramos Jovany. 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 
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Son siete votos a favor de suficientemente discutido, cuatro votos de que no 

está suficientemente discutido, diez abstenciones y tres ausencias. Está 

suficientemente discutido. Y le voy a preguntar a la Comisión de Asuntos 

Académicos si sostiene su propuesta de redacción. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

No, secretario técnico. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Yo estaría de acuerdo. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Yo también. 

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

De acuerdo. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Yo también. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

De acuerdo. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo. 
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ARMANDO CISNEROS ORTIZ (Del Valle-Estudiante). - 

No se sostiene, Carlos. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo en que no se sostenga, Carlos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Tenemos dos propuestas. La propuesta uno es la propuesta de 

Mariela y la propuesta dos es la Alejandra y Tania Rodríguez respecto al 

transitorio décimo tercero. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

La propuesta Ale-Tania. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  
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ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

La propuesta Ale-Tania. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. Propuesta dos. 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 
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MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

La propuesta Ale-Tania. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

La propuesta Ale-Tania. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  
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DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

La propuesta Ale-Tania. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Barrera Mirna. 
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MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Propuesta dos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Propuesta uno. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan. Lo marco como ausencia. 

Corroboro ausencias: 

Ibáñez Ramos Jovany. 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

Es un voto por la propuesta uno, 19 votos por la propuesta dos, dos 

abstenciones y dos ausencias. 

Entonces, según lo que acabamos de recapitular, tenemos tres transitorios. El 

primero que podríamos discutir es el de “para efectos de movilidad”. Entonces 

yo tengo tres transitorios. Pide la palabra Pilar Rodríguez. 
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PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A mí me parece que estos son transitorios y son cuestiones procedimentales, 

pero yo considero que como quedó este artículo transitorio con eso es 

suficiente, porque decir que se tiene que hacer un diagnóstico de espacios, 

cubículos, y eso es algo que yo casi podría estar segura de que varias 

Coordinaciones ya lo tienen, porque es una práctica recurrente que se 

pregunta: “¿Cuántos salones tienes? ¿De qué espacios? ¿Cuáles son las 

condiciones?”. O sea, ese primero transitorio para las Coordinaciones de 

Plantel yo casi me atrevería a decir que por lo menos en Casa Libertad está. 

Los procedimientos para que se optimicen las mallas horarias yo creo que 

también aquí ya hay mucho trabajo avanzado. Los Consejos de Plantel han 

hecho trabajos sobre las mallas horarias. Entonces yo más que poner un 

diagnóstico y poner una fecha que finalmente es una fecha similar al tiempo 

en que debiera de estar todo, porque se marca en un principio 60 días y 

entonces esto supone que a la par se dan también 60 días para hacer esos 

trabajos. A mí me parece que esta es una cuestión operativa que no requiere 

quedar en un transitorio, y que en todo caso es algo que la Comisión de 

Planeación y la COMPLAN deben llevar a cabo. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias, Pilar. ¿Alguien más? Pido la palabra. 

Yo creo que no está de más que los Consejos y las Coordinaciones de Plantel 

realicen el diagnóstico. Me persiste la duda si tendría que estar como 

transitorio en el Estatuto. Si salva que la Rectoría, vía la Comisión de 
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Planeación, pueden asumir este compromiso, entonces ya no habría necesidad 

de que conste en un transitorio. Entiendo en esta propuesta de redacción el 

espíritu de demostrar el compromiso y la responsabilidad de todas las áreas 

que tienen que ver con garantizar el efectivo ejercicio o del cumplimiento de 

las tareas sustantivas de la Universidad. E insisto, no sé si baste con que la 

Rectoría, vía la Comisión de Planeación, asuman este compromiso para que 

evidentemente no se incluya lo del diagnóstico.  

Lo de la optimización de las mallas horarias creo yo que ahí valdría la pena que 

se incluyera en este transitorio porque es un tema recurrente, es un tema 

recurrente y que lo acabamos de ver cuando aprobamos la oferta de nuevo 

ingreso, que se estaba mezclando una discusión. Una cosa era la oferta 

académica de nuevo ingreso con la oferta académica. En ese sentido, creo yo 

que el otro transitorio sí valdría la pena que apareciera. 

Y lo que tiene que ver con la movilidad y revisar el padrón, ese fue un 

compromiso que adquirimos en algún momento de la discusión para que fuese 

considerado dentro de los transitorios. Entonces yo diría que el primer 

transitorio que aparece ahí ese no se incluya y los otros dos sí sigan 

apareciendo. Sería todo. Sigue Erika, por favor. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Sobre lo que dice Pily, está bien, pero la malla al menos en nuestro plantel 

ahora que fue la pandemia en esta ocasión, aunque nos preguntaron, no 

estuvo muy bien elaborada o se basó en el histórico, y como ya habíamos 

discutido que lo mejor era basarnos en el histórico resulta que como no 

sabíamos cómo iba a ser el ingreso o cómo iba a ser el cambio con respecto a 
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los años previos el comportamiento de la matrícula, o sea, estoy dando el 

ejemplo de que no necesariamente está bien el histórico y no necesariamente 

está bien la malla como se ofertó para este año y sí se necesita una revisión. 

Por ejemplo, se ofrecieron materias en el mismo horario y no hubo una 

variedad de horarios por si se les traslapaba a los estudiantes o por si en un 

año no pueden tomar una materia, y como se basa en el histórico el siguiente 

año va a ser en el mismo horario y siempre horarios que luego los estudiantes 

se van para estudiar a la una de la tarde para ir a trabajar, entonces sí se tiene 

que hacer una revisión de la malla horaria. 

Por ejemplo, algo pasó ahí con Modelación Matemática, que como son tan 

poquitos pues seguir con el histórico no refleja las necesidades actuales de los 

estudiantes de las últimas generaciones, entonces eso sí se tiene que mandar 

hacer, que quede en el transitorio o que se haga, pero sí se tiene que hacer. Y 

no sé si me di a entender, pero bueno.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias, Erika. Sigue Alejandra Rivera. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Estamos todavía en el entendido de que el eje de la operación de este 

transitorio tiene que ver con la movilidad, entonces eso de entrada nos 

permite tener como claridad acerca de hasta dónde da este transitorio. 

Me parece pertinente en la medida en la que nos permite, uno, establecer un 

padrón, que eso es algo que discutimos y que dijimos que se tenía que tratar 

en los transitorios; y por el otro lado, se está orientando a la optimización de 
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la elaboración de las mallas horarias y el uso de espacios dedicados hacia la 

docencia. 

Lo que no queda claro en la propuesta de Karla era quién lo hacía, entonces yo 

propondría que sean las Coordinaciones Académica y de Colegios quienes 

realicen un padrón para que sea claro quién realiza qué cosa, y los Consejos y 

Coordinaciones de Plantel tienen en efecto la información para saber cómo en 

cada plantel se organizan las mallas y cómo se distribuyen los espacios con 

base en las mallas, entonces eso podría resolver de hecho los dos transitorios 

en verde. 

Si estaba entendiendo bien, secretario técnico, usted proponía eliminar la 

propuesta de Karla y más bien votar por separados los otros dos, ¿o estoy 

entendiendo mal? Mi propuesta es justo al revés, que si a la rectora le parce 

adecuado, en esta propuesta se conjugan eso, o sea, si quieren, quiten lo mío 

y nada más hay que ponerle: “Las Coordinaciones Académica y de Colegios”. 

Esto introduce el padrón por supuesto y la optimización de las mallas y los 

espacios. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

No me quedó claro, pero ahorita me aclara, por favor. Sigue Karla Montalvo. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Justo yo tampoco entendí y sí me gustaría que lo aclarara porque yo retiro la 

mía si eso facilita, porque el meollo es que se haga el padrón. Para mí tiene 

que ver con eso y tiene que ver con que tenemos que encontrar una forma de 

que se optimice el asunto de las mallas horarias. 
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Concuerdo en que se tiene que establecer quién haga ese padrón. Me parece 

perfecto que se clarifique y estoy de acuerdo en que lo hagan las 

Coordinaciones de Colegio y la Coordinación Académica. Entonces yo estaría 

de acuerdo en retirar mi propuesta. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lo que está diciendo es que usted retira su propuesta y quedaría nada más la 

otra… 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Sí, pero es que ya no le entendí a la consejera… 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. La vuelvo a apuntar, consejera Alejandra Rivera. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Sí, para aclarar por supuesto. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Sigue la consejera Flor Mercedes, por favor. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

Para mí hay algo como articulando con todo lo que hemos aprobado en el EPA 

hasta el momento. La labor de docencia para nosotros nos queda muy claro 

que no nada más es la impartición de clases, sino que son las asesorías y las 
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tutorías, entonces a mí sí me parece muy importante que se tome en cuenta 

que no solamente estamos hablando de las aulas, porque sí me preocupa, o 

sea, este asunto de la movilidad que implica qué profesores vengan a los 

planteles y que no sean de los planteles, justamente nos obliga a tomar en 

cuenta que no solamente estamos hablando de salones de clase, estamos 

hablando de espacios de los cuales dispongan esos profesores que llegan de 

otros planteles a desarrollar las asesorías y tutorías y que en muchos casos no 

van a encontrar cubículos y estoy pensando en el plantel Del Valle. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue la rectora, por favor. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Entiendo la posición, secretario técnico, de separarlas y esa es una opción. Por 

otro lado, entiendo lo que dice la profesora Pilar Rodríguez con respecto a que 

efectivamente muchas de estas actividades son materias sistemáticas del 

trabajo de coordinadores de plantel y de colegio y de la Coordinación 

Académica: ver cuántos salones, armar las mallas horarias, etcétera. 

Sin embargo, ¿qué es lo que supone el transitorio en este momento? Que hay 

una nueva regla, el EPA en su conjunto y el criterio de la movilidad a partir del 

cual hay que volver a pensar y revisar algunos de esos criterios. Por eso no me 

parece obvia la instrucción. ¿Por qué? Porque también han sido prácticas que 

se han afianzado mucho en la programación por ejemplo de los cursos, es 

decir, las academias muchas veces programan por los históricos y los propios 

coordinadores de colegio y de plantel propician cuotas por mallas. 
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Una vez que introducimos el factor movilidad, estos lugares habituales que 

teníamos como institución mucho más integrados tienen que ponerse en 

revisión a la luz de una nueva situación. Entonces creo que se podría integrar 

en uno solo porque efectivamente es una labor cotidiana, pero que va a estar 

atada a un nuevo elemento. Entonces en eso mantendría que no está de más 

en señalarlo, es decir, no aporta tal vez muchísimo, porque habría que hacerlo 

de cualquier forma, pero queda claro que se revisa en función de este nuevo 

lineamiento. 

Y con respecto a lo que se señala, me parece muy claro que el famosísimo 

censo académico o padrón de personal académico donde tengamos los 

perfiles, es una tarea colaborativa entre la Coordinación Académica y las 

Coordinaciones de Colegios, esto me parece muy clara que puede hacer 

porque incluso la manera en que se gestiona generalmente el sistema de 

profesores, entonces es un buen mecanismo para coordinar. 

No vale la pena que se haga colegio por colegio porque efectivamente la 

movilidad intercolegial se podría poner en jaque, entonces que sea la 

colaboración de las cuatro instancias, los tres colegios y la Coordinación 

Académica me parece que es favorable a los objetivos que este Estatuto 

marca. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Entonces nada más para clarificar. ¿Lo que acaba de decir es que estos dos 

transitorios podrían quedar en un solo transitorio? 
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DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Como señala la profesora Rivera, sí. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

La propuesta de redacción ya está a la vista.  

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Aquí estamos viendo que todavía está la propuesta de Karla y abajo mi 

propuesta. Y lo que lo que tenía que clarificar yo es que en realidad es la misma 

propuesta, lo único que cambia es que pongo al sujeto en la acción para la 

elaboración del padrón. Y habría que poner: “Las Coordinaciones Académica y 

de Colegios”, me equivoqué en el plural. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

A ver si estoy entendiendo bien. Le estoy robando su tiempo, consejera, pero 

quiero aclarar la propuesta. La propuesta de Karla ya se fue. Ya quedó. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Lo que pasa es que esas dos propuestas ahora es una sola. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Muy bien. Sigue Pilar, por favor. 
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PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Yo sólo quiero hacer una observación que ya la había hecho antes en la 

participación que tuve. Aquí se están marcando 60 días y arriba también se 

están marcando 60 días hábiles, aunque yo me refiero sólo al número. Y esto 

tiene que tener, desde mi punto de vista, menos días o aumentar los días 

arriba para que no sea la misma temporalidad, porque si cumplimos esto 

tenemos 60 días hábiles y el que está arriba también dice 60 días hábiles. O a 

este se le bajan a 40 días hábiles, para que queden 20 días más o menos para 

poder conjuntar la información. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. ¿Entonces sería 60-90 o algo así? Es aumentar aquí, es lo que estás 

diciendo, ¿no, Pilar? 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

El problema es que ya lo votamos con 60 días hábiles, pero yo digo que podría 

quedar 60 y 90 arriba en el transitorio anterior. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Pero el otro ya no lo podemos modificar, entonces este tendría que 

modificarse. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Pues entonces a ese ponle menos días. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

¿Cuál es la propuesta de redacción en concreto? 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Pues yo digo que 40 días hábiles para que les queden por lo menos un lapso 

de 20 días para completar toda la propuesta. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Alejandra Rivera, ¿aceptaría usted la modificación en términos del tiempo? 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Sí, de acuerdo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Entonces ya está y ese transitorio ya quedó.  

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Sólo tengo una duda que es con respecto a lo que señalaba la consejera 

Mercedes Rodríguez, si tiene alguna propuesta de redacción para incluir el uso 

de los espacios dedicados a la docencia, asesoría, tutoría, ¿o hay alguna 

sugerencia? 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hay una propuesta de redacción y les voy a preguntar si consideran si ya está 

suficientemente discutido. 
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FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

¿Puedo contestar a la consejera o no? 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Si fuera usted tan amable. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

No tenía yo preparada una propuesta específica al respecto. Hay una 

experiencia, consejera, en el plantel Del Valle que se hizo a partir de un trabajo 

del Segundo Consejo de Plantel y tendría que recuperarlo porque ellos 

contemplaron estos espacios. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. Entonces es suficientemente discutido o no. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. A favor. 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

No está suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

No está suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

No está suficientemente discutido. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany.  

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

En contra. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan.  

Corroboro ausencias. 

Apolinar Gómez José Javier. 

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 



151 
 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

Son 15 votos a favor de suficientemente discutido, cuatro de que no está 

suficientemente discutido, cuatro abstenciones y una ausencia. Está 

suficientemente discutido. 

Tenemos una redacción única que sería un transitorio nuevo. Y les quisiera 

preguntar algo. Respecto a los otros transitorios, la rectora sostuvo la 

propuesta y en el otro transitorio: “Se instruye a los Consejos y Coordinaciones 

a elaborar una propuesta en un lapso no mayor a 60 días…”, no hubo 

observaciones. ¿Podríamos votar los tres transitorios o voto uno por uno? 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Yo creo que los tres. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Los tres. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

¿Y la temporalidad? 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Alejandra, por favor. 
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Sólo para clarificar. Es que la propuesta que estaba presentando yo es una 

propuesta que unifica las dos propuestas en verde aquí. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Y yo decía que se articulaban bien, secretario técnico. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ya está suficientemente discutido. Votemos y ahorita vemos a la luz del 

transitorio votado si estos dos ya están contemplados en la nueva redacción. 

¿Les parece?, para no abrir una siguiente ronda. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

¿Pero cómo vamos a votar? ¿Las tres propuestas en distinto? 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Solamente la nueva, la que dice: “Propuesta Ale nuevo transitorio”. Entonces 

les voy a preguntar si están a favor o en contra de este nuevo transitorio. 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 

Valadez Tapia Francisco Octavio.  

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Abstención. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Abstención. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany.  

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

En contra. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla.  

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos. A favor. 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

Gallegos Vargas Israel. 

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

A favor. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A favor y esperando que no se basen en el histórico. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Corroboro ausencias. 

Velarde Saldaña Myrna. 

Viruegas Urbina Diego Brayan. 
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DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Yo me abstengo, Carlos. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Queda aprobado el nuevo transitorio por 18 votos a favor, un voto en contra, 

cuatro abstenciones y una ausencia. Ya quedó aprobado el transitorio. 

El segundo transitorio ese ya se fue. Efectivamente los otros dos transitorios 

ya están incluidos en la redacción del de arriba. Les pongo aquí que se van y 

que es un nuevo transitorio. Y pasamos al transitorio décimo cuarto e 

iniciamos con Karla Montalvo, por favor. 

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

El transitorio décimo cuarto lo que plantea es que se le dará seguimiento 

semestral a partir de que los Consejos y las Coordinaciones de los Planteles 

generen mecanismos. Y la Rectoría hace algunas propuestas e incluso propone 

que se elimine el décimo cuarto, pero yo creo que lo que propone de hacer un 

diagnóstico sobre las condiciones materiales en realidad no está vinculado a la 

idea de este transitorio, y lo que tiene que ver con lo de las mallas de horarios 

y tal se acaba de resolver y pues ya no entra. 

Lo que sí me parece es que no son los Consejos y las Coordinaciones de Plantel 

quienes pueden dar seguimiento por ejemplo propiamente en mecanismos de 

seguimiento semestral a la asistencia. Me parece que eso es algo que se tiene 

que acordar bilateralmente entre la administración y la Comisión Mixta. Hasta 

donde investigué, existe la Comisión Mixta de Horarios. Entonces me parece 

que podríamos decir: 
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“Se instruye a la administración para que de forma bilateral con las Comisiones 

Mixtas correspondientes genere mecanismos para dar seguimiento semestral 

a las funciones de docencia y crear condiciones de mejoramiento”. Mi 

propuesta es esa y la voy a enviar. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Mariela Oliva, por favor. 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

En las propuestas que me hacen llegar hay una propuesta en este sentido y 

que sería el décimo segundo en la propuesta enviada. Si lo pueden incluir para 

poder entonces hacer la argumentación correspondiente. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Alejandra Rivera. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Sólo es para clarificar el sentido de este transitorio. En las consultas algunas 

personas plantearon cómo se le iba a dar seguimiento por ejemplo a la 

asistencia a los cursos, entonces habíamos planteado de base que son los 

Consejos y las Coordinaciones de Plantel porque son los órganos locales. Sin 

embargo, efectivamente la cuestión es que va más allá del propio personal 

académico por ejemplo el seguimiento del registro a la asistencia. Es una 

cuestión que atraviesa a la administración porque tendría que ser un criterio 

general para todos los planteles, pero además para todas las trabajadoras y 
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trabajadores de la Universidad. Ese es el sentido de este transitorio y con lo 

que plantea la consejera Montalvo se resuelve. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Mariela, por favor. 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

En la propuesta que me hacen llegar el planteamiento nuevamente vuelve a 

recuperar el trabajo desde los colegios, los Consejos Académicos de Colegio o 

como se ha nombrado acá en este EPA: órganos con carácter resolutivo, pero 

aquí está Consejos Académicos de Colegio, se plantea justamente este trabajo 

colegiado para desarrollar un Programa de formación académica de 

profesores-investigadores y de profesoras-investigadoras.  

Y aquí se plantea algo que me parece que es novedoso en el marco del 

transitorio en términos justamente de generar un espacio de formación y de 

atención a jóvenes profesionales y también un espacio justamente para la 

investigación. Y hay una propuesta justamente de que se haga una propuesta 

en ese sentido que intenta recuperar algunos elementos que valdría la pena 

considerar en términos de una formación en este sentido. 

Quisiera señalar que se está pensando, hasta donde yo entiendo, en que un 

programa de mejora está ligado justamente a poder generar espacios para 

jóvenes, para la comunidad de nuestra Universidad que pueda tener acceso a 

ese proceso. Creo que el aporte acá está en ampliar el alcance del transitorio 

a un Programa de formación académica de nuevos profesores-investigadores 

y de nuevas profesoras-investigadoras. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias, Mariela. Pido la palabra. 

Son dos tiempos. El primero es, en algún lugar del Estatuto, y cuando digo en 

algún lugar es porque no sé qué artículo quedó, dijimos que íbamos a ver el 

seguimiento o la evaluación, y ese transitorio habla del seguimiento a las 

funciones de docencia y cómo se mejoran. 

Entonces por una parte en este transitorio se dice cuál sería la instancia que 

recopilaría toda esa información, pero por otra parte la propuesta de 

transitorio a la cual le da voz la consejera Mariela Oliva habla de otro tema, y 

que es una especie de los programa de formación continua, como les llaman 

en algunas instituciones. Esos programas de educación continua no están 

ligados al desempeño del personal académico o a los informes que presenten 

respecto del desempeño de las profesoras y de los profesores. 

En ese sentido, creo que son temas diferentes y que podrían considerarse e 

incluso, si así lo consideran, como una propuesta de nuevo transitorio, porque 

al menos, no me sé los transitorios, que ya exista en otro lugar un transitorio 

sobre educación continua, entonces ahí pediría aclaración. Sigue la consejera 

Karla Montalvo.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Sólo para decir que de lo que se trata este artículo transitorio es del 

seguimiento a la asistencia, de eso se trata y no de otra cosa. Entonces me 

parece importante que nos centremos en de qué se trata este artículo 

transitorio y sí creo que es una cuestión que tiene que ver con el Sindicato, es 
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una cuestión estrictamente laboral y que se tiene acordar de forma bilateral a 

través de los mecanismos que se tienen establecidos y que es la Comisión 

Mixta, entonces me parece que eso es lo que se está discutiendo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Alejandra Rivera.  

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Quiero recodarle a este Pleno que estuvimos dentro del título correspondiente 

señalando reiteradas veces que la función de adjunto, ayudante, etcétera, 

como se le quiera llamar, mientras no esté normado en la Universidad, no está 

permitida justamente para evitar cuestiones de subcontratación y de 

precarización. 

Cuando hacemos el décimo sexto transitorio vamos a ver que justo en 

correspondencia a ese artículo y que ya fue votado en el título 

correspondiente, se señala que en tanto no se establezcan las funciones de 

ayudantía a través de programas de formación docente específicos para 

estudiantes de la UACM o en su defecto se establezca en el Estatuto de 

Estudiantes esta figura, no estará permitida esta función en la docencia, todo 

ello con el fin de justamente clarificar que la función de docencia, asesoría y 

tutoría para el personal académico no se puede delegar y no se puede 

subcontratar a ninguna otra persona para que la realice. Entonces eso es algo 

que ya votamos, ya discutimos y que además tiene lugar en el transitorio 

décimo sexto. Gracias. 

 



163 
 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias, Alejandra Rivera. Sigue Armando Cisneros.  

 

ARMANDO CISNEROS ORTIZ (Del Valle-Estudiante). - 

Más que otras cosas es pregunta a quienes presentan este transitorio, un poco 

porque, como ya se adelantó la profesora Alejandra, me llama poderosamente 

la atención que hay como una resistencia por ahí bien interesante a esas cosas 

de la adjuntía y demás, y no sé, es pregunta, porque esto me parece como ni 

siquiera outsourcing, es como: “Invito a los estudiantes a que sean profesores, 

pero ni siquiera les permito que hagan currículum, o sea, les doy una beca”. 

Eso me suena así y no sé. O sea, ni siquiera hay como un reconocimiento al 

trabajo que hace el estudiante en tanto que simplemente son becarios. Y 

entonces eso me salta muchísimo porque ya un poco se había habado que la 

UACM no tiene esas figuras, y entonces de ahí quisiera preguntar en qué 

sentido va este transitorio.  

Por otro lado, para presentar una cosa así que tenga que ver con becas y 

demás, sin duda considero o aparte incluso creo que debe de haber una 

suficiencia presupuestal, de lo cual no viene acompañado este transitorio, 

pero sí los invito a pensar cómo ese transitorio sí pudiera afectar un poco a 

cómo se están llevando las cosas en la Universidad, porque por ahí no muchos 

somos adictos del outsourcing y de más, pero creo que ese transitorio que se 

presenta con esta cosa así pues va una cosa, no sé, me parece como más 

ríspida e incluso más fea que el propio outsourcing y entonces un poco si me 

pudiera resolver eso, porque no entiendo, o sea, simplemente los pongo a que 

den clases y luego les doy una beca, ¿o a qué se refiere? Gracias. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias, Armando. Sigue Hasyadeth Borja.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

Yo, igual que el consejero Armando, la verdad es que tengo muchas dudas al 

respecto. ¿En qué consiste exactamente? Y voy a utilizar las palabras, me 

parece confuso y me parece muy ambiguo este transitorio respecto de a qué 

le están llamando y yo quisiera la verdad que me explicaran mejor. 

Y por otro lado, esto de decir también que para jóvenes profesionales, me 

parece que incluso es excluyente, porque si lo que están pensando en nuestros 

estudiantes, nuestros estudiantes no todos son jóvenes, ¿o en función de qué 

están llamando “jóvenes”? ¿Están incluyendo o están excluyendo? ¿A quién 

quieren integrar y a quién quieren dejar afuera? O sea, ¿a quién vamos a 

explotar como estudiantes para que hagan mi chamba como profesores y les 

pido que les den una beca? ¿Esa es la idea? Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Ingmar Prada, por favor.  

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Es en el mismo sentid de las dos participaciones anteriores, la del compañero 

Armando y la de Hasyadeth. Yo en la UNAM fui ayudante, de hecho hay 

categorías: ayudante B para la licenciatura, puesto que yo estaba en la 

maestría. Y en la UAM era ayudante C, sólo era para los que teníamos 
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doctorado, y nunca era suplir las clases, sino era dar asesorías, revisar tareas, 

revisar exámenes.  

También va por ahí, ¿por no tener nosotros una...? Obviamente es un contrato. 

De hecho, en mi época no habían estas tonterías de “no contratar el año 

completo”, pagaban aún las vacaciones y estábamos en el ISSSTE, o sea, 

éramos como ayudante de profesor. Siguen y creo que ahora sí ya es estilo 

neoliberal de que cuatro meses el semestre, pero cuando yo estuve en la 

UNAM y en la UAM eran los seis meses y si se renovaba era el año completo. 

Y no pido que seamos punta de lanza, pero ¿por qué no tener eso? Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias, Ingmar. Rectora, por favor.  

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Primera cosa, voy a hablar en función del orden de las propuestas y en función 

del orden original y que tiene que ver con los horarios.  

Lo que presenta la profesora Mariela me parece que es interesante y se puede 

discutir, pero creo que es absolutamente otra cosa, e incluso no sé si eso es un 

transitorio o es una propuesta en términos de un programa institucional. Eso 

creo que es otra cosa, y no digo ni no, ni sí, se puede explorar con todas las 

condiciones de ese tipo, pero no sé si va en el Estatuto del Personal Académico, 

porque no necesariamente tiene que ver con la constitución de la planta 

laboral contratada de la Universidad, que es el personal académico y no sé si 

puede ir en otro lado. Y la otra es, no sé si incluso estando ahí va en un 

transitorio, entonces solamente con esa observación. 
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Y me regreso al punto de ordenamiento sobre los horarios. Y si me pueden 

poner en pantalla por favor la propuesta de la profesora Montalvo.  

Efectivamente hay un tema en que nuestro propio Contrato Colectivo 

establece esta Comisión Mixta de Horarios, sin embargo, simplemente quería 

pautar algo que va a venir derivado ya del Estatuto, es decir, el Estatuto ya va 

a normar una serie de horas, trabajo y presencia en aulas. Lo que tal vez sólo 

resta decidir con la Comisión Mixta y en todo caso con el Sindicato, es el 

mecanismo de seguimiento y de cumplimiento, no las condiciones, es decir, 

no se abre la negociación. Lo único que quisiera que quedara claro en la 

redacción es que con el Sindicato y en la Comisión Mixta no se vuelve a 

negociar el EPA. Es decir, las condiciones que el EPA establece simplemente lo 

que se negocia ahí son las condiciones de seguimiento, si eso se hace con una 

firma o si eso se hace con un... De qué forma se da seguimiento al 

cumplimiento de las actividades establecidas por el EPA.  

Entonces yo diría: Se instruye a la administración para que implemente a 

través de la Comisión Mixta mecanismos de seguimiento del trabajo, no de las 

funciones, o del seguimiento a las actividades establecidas. 

Ahora pienso cómo enunciarlo y se lo planteo a la profesora Montalvo en 

función de lo que me está preocupando ahí. Y no sé si tenga que ver con las 

condiciones de su mejoramiento, es decir, ahí esa es otra comisión, es decir, 

las condiciones de mejoramiento y del desarrollo y de la capacitación pasan 

por otra vía. Si estamos hablando de horarios, centrémonos sólo en los 

horarios y en el mecanismo de seguimiento. Gracias.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Y se cierra la lista, les preguntaré si considera si ya está 

suficientemente discutido o no. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Abstención.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier. 

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel.  

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. No está suficientemente discutido.  

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna.  

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

Todavía no está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

Carlos, no está suficientemente discutido.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos. 

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

Valadez Tapia Francisco Octavio. 

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

No está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan.  

 

JOSÉ JAVIER APOLINAR GÓMEZ (Casa Libertad-Estudiante). - 

Mónica dice que no está suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Bien. Son dos votos a favor de suficientemente discutido, 20 votos de 

no suficientemente discutido, una abstención y una ausencia. No está 

suficientemente discutido. Y la primera persona en la lista es María del Rayo. 

Adelante, profesora.  

 

MARÍA DEL RAYO RAMÍREZ FIERRO (Del Valle-Académico). - 

Primero, coincido en que la propuesta que presenta la consejera Mariela está 

fuera de lugar en el contexto de la discusión de este transitorio.  

Segundo, sin embargo, que esa propuesta está mucho más relacionada con 

otras e incluso políticas y estoy pensando en la UNAM que seguramente ella 

conoce también, de sus programas de incorporación de jóvenes profesores e 



173 
 

investigadores, que es un subprograma de hecho para la renovación de la 

planta docente, en el sentido de la jubilación de profesores-investigadores o 

de aquellos que se convierten en profesores eméritos, y que además los 

criterios para ese subprograma es pedir no solamente la licenciatura, maestría 

y doctorados sino incluso un posdoctorado. 

Y me parece que esa referencia institucional no le ayuda en nada a la UACM 

porque nosotros estamos en otro contexto institucional y porque además la 

única vía de ingreso para ser profesor-investigador en nuestra Universidad y 

así como lo hemos decidido en otros títulos de este Estatuto es justamente la 

dictaminación.  

Además pensar que las Comisiones de Asuntos Académicos, Hacienda, 

Planeación Institucional y Asuntos Legislativos deberán establecer criterios 

presupuestales para garantizar la aplicación de programas de formación 

académica en docencia, me parece que no coincide con la propia situación 

financiera y de recursos de la propia Universidad, entonces se me hace una 

propuesta fuera de lugar y que no se relaciona con el tema que se está 

discutiendo en este transitorio.  

Efectivamente el asunto es cómo la administración dialoga con el Sindicato en 

la Comisión Mixta correspondiente, porque hay varias comisiones, para que el 

Sindicato mismo acepte y concuerde en los mecanismos para dar seguimiento 

semestral a las funciones de docencia. Ese es el punto de discusión. 

Coincido con la rectora de que yo no sé si sea sólo para su mejoramiento. En 

el fondo sí queremos que se mejore eso, pero yo diría, primero en términos de 

su cumplimiento que es ahí donde tenemos un gran problema, o sea, hay 

profesores-investigadores que no cumplen y hay que evaluar esto, y hay 
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algunos que sí, muchos, muchos, yo diría no algunos, muchos que sí cumplen, 

hay que evaluar eso y hay que llegar a acuerdos con el Sindicado en los mejores 

términos de cómo evaluarlos, además de cómo integrar esas evaluaciones a 

los resultados del seguimiento de toda la evaluación del personal académico y 

que no solamente es la docencia, sino es cómo incorporamos los resultados de 

la evaluación y del cumplimiento en la docencia con el Sindicato, hablados con 

el Sindicato y además dentro de las evaluaciones del personal académico.  

Entonces yo propondría que sea primero para su cumplimiento y su 

mejoramiento, que son como dos cosas centrales que cruzan por la cuestión 

laboral. Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Moción de procedimiento.  

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Primero, le pediría a la mesa por favor que nos ayude a concentrar la discusión 

con respecto al contenido del décimo cuarto transitorio, y que al mismo 

tiempo nos invite a no volver a votar algo que ya se votó, es decir, esto ya está 

votado dentro del cuerpo del Estatuto y lo contraviene, entonces incluirlo en 

la discusión de esta manera contraviene lo ya votado y nos mete en un 

conflicto.  

Por el otro lado, ya como participación, si me permite, podría plantear una 

propuesta de redacción atendiendo a los comentarios que hizo la rectora y que 

en este momento también hizo la consejera María del Rayo, en el que se diga: 
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“Se instruya a la administración para que de forma bilateral con el Sindicato, a 

través de la Comisión Mixta correspondiente, genere mecanismos para dar 

seguimiento al registro de las funciones de docencia en apego a lo establecido 

en este Estatuto. Los informes de eso registros serán enviados a las 

Coordinaciones Académica y de Colegios para que de los integren a las 

evaluaciones del personal académico”. Envío aquí en el chat la redacción para 

ver qué les parece a las consejeras. Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Muchas gracias. Esta propuesta de redacción sustituiría la propuesta de 

redacción de Karla. Sería Alejandra, Karla, Tania, ¿no? 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Sí. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. Además queda claro que parecía en un principio que esa propuesta de 

redacción del décimo segundo sí estaba relacionada con el décimo cuarto, 

pero en estricto sentido, no. Entonces propuestas de modificación al décimo 

cuarto habría dos que se van a convertir en una. Mariela Oliva, por favor. 

Recuerden que estamos en una nueva lista.  

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Más allá de los cuestionamientos, juicios y constantes descalificaciones a 

propuestas que vienen de la comunidad académica de nuestra Universidad, 
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evidentemente esto está pensado en términos justamente de los títulos y en 

términos de una posibilidad de discutirlo de manera mucho más abierta, pero 

dada esa imposibilidad es como muy complicado darles respuesta a sus 

planteamientos y a sus juicios, porque creo que están muy cargados, por decir 

lo menos. 

Entonces a mí me parece que lo que se está pensando en este sentido, sí era 

dar un lugar al espacio de la formación de jóvenes profesionales al interior del 

proyecto de nuestra Universidad, y no a partir de comparaciones con otras 

universidades sino como en el marco justamente de nuestra Universidad, 

como un espacio al que se le deberían de dar condiciones con un programa 

formativo, etcétera, que a mí me parece valioso pensarlo y justamente en el 

macro de pensar en las posibilidades de que los estudiantes se vayan también 

formando más en este sentido del proyecto de docencia e investigación que 

tienen nuestro proyecto. 

En ese sentido, por supuesto que este transitorio presentado está pensando 

de diferente manera evidentemente como han sido muchas de las propuestas 

de diferente manera lo que tendría que considerarse en el marco de este 

Estatuto.  

Yo retiraría la propuesta en el sentido de que no tiene posibilidades de ser 

discutida, pero nada más enmarcaría que está para mí muy claramente 

evidenciado la poca capacidad de apertura a la discusión y a la reflexión 

colectiva y lo que hay es permanentemente una descalificación. Nada más, una 

prueba más. Gracias.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias, Mariela. Sigue Jesús Prián, por favor. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Llama mucho la atención los comentarios que hace la profesora Mariela 

cuando realmente le han hecho las observaciones que su propuesta de 

transitorio no tiene lugar en este momento, porque obviamente no habla de 

lo que estamos discutiendo, por un lado.  

Resulta que hemos venido escuchándola de puro descalificativos y ahora se 

hace la víctima diciendo que ahora todos los que no piensan igual que ella la 

descalificamos y que estamos muy cargaditos. No sé a qué se refiera que 

estamos muy cargados, pero bueno. Pero más allá de la buena intención que 

tiene su propuesta, si es que hay una buena intención, noto precisamente un 

discurso que contradice todo lo que nos viene diciendo a través de sus 

intervenciones. 

Por un lado, hablan de un proyecto educativo en este momento con esta 

propuesta de precarizar a los estudiantes por una beca, contradice mucho sus 

propuestas que ha venido diciendo de esta comunidad que ella dice llamarse 

crítica. Entonces no estoy de acuerdo con las descalificaciones que nos hace 

en este momento, simple ente ya se le hizo ver que su propuesta no tiene lugar 

en este momento y que por lo tanto si haya solicitado que se le respete, 

porque al parecer lo que ella dice que son sus argumentos, a nosotros nos 

califica de juicios, y entonces así la vamos viendo y la vamos notando y se va 

contradiciendo a sí misma. Yo no sé si ella se contradice o se contradice a la 

comunidad a la que dice que representa. Eso es todo, Carlos. Gracias.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Hasyadeth Borja, por favor. 

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

No sé por qué ahorita que hacemos preguntas respecto de una propuesta que 

presenta la consejera Mariela dice que ya no va a responder y que retira su 

propuesta porque no tenemos posibilidad de diálogo, cuando justamente 

preguntar lleva a tener un diálogo que nos permita analizar su propia 

propuesta. No veo otra manera de dialogar si no generamos a través de las 

preguntas claridad en su propuesta. A mí me parece que eso es dialogar. Sin 

embargo, se vertieron diferentes preguntas y la consejera decide no dar 

respuesta y decir: “Retiro mi propuesta porque no hay manera de dialogar y 

están muy cargados”. 

Yo reitero que a mí me gustaría mucho saber cuál es el sentido de esta 

propuesta, más allá de la formación de los estudiantes, cuando sabemos que 

para poder integrarse como profesores-investigador en esta Universidad se 

requiere una dictaminación. 

También pregunté muy concretamente a qué se refieren o cómo va a 

determinar qué es joven o qué no es joven, o cómo pensarían en un programa 

respecto de nuestros estudiantes cuando habla para jóvenes en formación, y 

pensando en que nuestros estudiantes, la población estudiantil no es joven, 

porque perdón, 30 años o se es joven, ser estudiante y ser joven son dos cosas 

completamente diferentes. Ser estudiante no es sinónimo de ser niño, 



179 
 

¿entonces a qué se refieren con “jóvenes”? Esa era mi pregunta concreta, 

¿cuáles son los parámetros?  

Yo en verdad nada más quisiera saber si eso no es diálogo, pues no sé qué sea 

diálogo. Decirle que sí a todo sin que podamos escuchar respuestas eso es lo 

que me parece que no es diálogo. 

Por otro lado, en repetidas ocasiones hemos discutido propuestas de la 

consejera Mariela que se han integrado al articulado de este Estatuto y al final 

después de estar discutiendo sus propuestas, de haber integrado cosas de sus 

propuestas, ella decide abstenerse o votar en contra y eso ha sido en repetidas 

ocasiones, están las estenográficas y es importante escucharlo. Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Muchas gracias. Antes tengo una moción, no sé de qué es. Ingmar, por favor, 

tu moción.  

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Como bien lo puse, 53 años es ser un chamaco, es menos que joven, más 

chamaco que joven. Nada más. Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias, Ingmar. Tengo otra moción, antes de continuar con la lista.  
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Es otra moción. Yo lo que pedí en concreto es que nos ayudara a conducir la 

discusión hacia lo que trata el artículo transitorio décimo cuarto. Le escribí una 

adecuación a la redacción con base en las observaciones de la rectora. Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. Aquí tengo una disyuntiva sobre desahogar la lista de participaciones, de 

todos modos me anoté en la lista para informarles algo. Sigue Armando 

Cisneros. Adelante, por favor.  

 

ARMANDO CISNEROS ORTIZ (Del Valle-Estudiante). - 

Un poco aclarar que en ningún momento descalifiqué ni prejuzgué ni juzgué el 

trabajo que ahora presenta Mariela. Hice preguntas muy claras y muy 

concretas que como estudiante me son importantes, y que como estudiante y 

como persona que en algún momento desea hacer cosas en su vida, pues me 

pareció importante.  

Me parece bien importante esto y que se aclare, hice preguntas que son 

importantes responder para continuar con la discusión, me interesaba un poco 

saber cuál era el contexto de qué, cómo y por qué se está presentando este 

transitorio de esta manera. Por eso hice las preguntas, y si son tontas, juiciosas 

o no, bueno, no lo sé, no lo puedo juzgar yo, así pienso y por eso las expresé 

así.  

Coincido por ahí que dicen “jóvenes profesionistas”, y yo he tenido 

compañeras y compañeros de clase de más de 50 años, entonces ahí también 
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qué vamos a considerar como joven o no, porque sin duda ser un compa de 30 

años, 35 o 33 años ya no es ser un joven, ya es una persona adulta.  

Entonces, ya retiró la propuesta, pero a mí me sigue intrigando mucho esta 

propuesta que hace, un poco también pensando que en sesiones pasadas 

calificaba o descalificaba este proyecto de EPA como un proyecto que incitaba 

al outsourcing. 

Y en ese sentido, lo siento, pero a mí esto me parece una propuesta ene se 

sentido, en ese rollo e incluso más denigrante que el outsourcing y por eso es 

que preguntaba. Y también preguntaba si hay una suficiencia presupuestal, 

porque no podemos venir a decir aquí: “Hay que dar becas” si la Universidad 

no tiene dinero y si el que tiene ya está ocupado.  

Un poco eso era en ese sentido y aclarar que no juzgué, que no prejuzgué y 

que hice preguntas claras para continuar con la discusión, pero bueno, ahora 

parece que ya no hay que hacer reflexión, simplemente decir que no y ya. 

Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Ya no hay materia de discusión, ya se retiró el punto, y yo esperaba 

que las propuestas fueran respecto a la redacción que manda la consejera 

Alejandra Rivera. Entonces yo les pediría que las participaciones que sean 

anotadas se centren a la propuesta de redacción que está y que en ese sentido 

había dos. 

Tengo entendido que esa propuesta que dice Karla esa ya quedaría incluida en 

la propuesta de redacción, etiquetada con el nombre de Alejandra, si eso fuese 

así, tendríamos una... Le pregunto primero a la consejera Kara Montalvo, ¿la 
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propuesta de redacción que presenta la consejera Alejandra Rivera incluye su 

presta de redacción?  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Sí.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Entonces usted ya no está y su propuesta ya quedaría. Entonces esa 

nueva propuesta sería la propuesta de Alejandra Rivera y sería Alejandra y 

Karla.  

Luego le tendría yo preguntar a la Comisión de Asuntos Académicos si la 

propuesta que presenta la consejera Alejandra Rivera se contrapone o si 

ustedes aceptan esa propuesta de redacción, lo cual implicaría que ustedes no 

sostendrían su propuesta de redacción, y no sé si fui claro. ¿Sostienen su 

propuesta de redacción?  

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

No.  

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

No.  

 

ARMANDO CISNEROS ORTIZ (Del Valle-Estudiante). - 

No, Carlos. 
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JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

No, dado que la propuesta de Alejandra la está mejorando.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. Entonces dado que, uno, la propuesta que presenta la consejera 

Alejandra incluye la propuesta de la consejera Karla Montalvo y las 

observaciones que hace la rectora, tendríamos una propuesta de redacción 

única, pero dado que es una modificación yo les voy a preguntar si podríamos 

votar... 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Tengo una observación.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Permítame. Voy a hacer una pregunta. Consejero Oscar Arriaga, ¿su 

participación en la lista es para redacción de la discusión?  

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

No. De hecho, era el sentido de que regresemos a las propuestas que ya 

existen. Mariela la retiró, sigamos con las que se tienen.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Consejera Tania Paloma, ¿es respecto a la redacción de este artículo 

transitorio?  
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TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

No. Bueno, sí, pero iba en otro sentido. Me iba a subir al tren de la discusión y 

más bien en otro momento. Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Mi observación iba en términos de aclarar, pero ya no hace falta. Y rectora, ¿es 

sobre la redacción? 

  

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Sobre los horarios. Yo desde mi primera intervención dije que me iba a centrar 

en ello, porque lo otro me parecía muy relevan, pero puesto en otro ámbito 

de discusión.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Permítame tantito, ahorita le doy la palabra. Erika Álvarez, ¿tu participación es 

para redacción de este transitorio?  

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

No. Es una aclaración de que lo que puso Mariela más bien va en el transitorio 

décimo sexto, pero no es aquí.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. Gracias. Ahora sí, rectora, por favor, si fuese tan amable.  
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DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Trabajo sobre la propuesta de la consejera Rivera y aclararía dos cosas para ser 

cuidadosa en términos de no abrir espacios de renegociación de distintos 

ámbitos, en el entendido además de que en el ámbito bilateral no entra la 

negociación y el seguimiento de la vida académica, esa es otra materia, 

entonces en función de eso van mis observaciones. Propondría:  

“Se instruye a la administración para que en el ámbito que corresponde a la 

relación bilateral con el Sindicato –y ahí restringimos que hay ámbitos de 

competencia—, a través de la Comisión Mixta que corresponde, determine los 

mecanismos…” y ahí sigue igual. Yo digo: “se determinen”, y no “se generen”, 

yo creo que es un tema de determinación, es decir: “determine los 

mecanismos para dar seguimiento a la asistencia y al registro del cumplimiento 

de las actividades de docencia –y no sé si a este Pleno le moleste precisar 

cuáles son, asesoría y tutoría; y si no les molesta, yo lo pondría entre 

paréntesis—, en apego a lo establecido en este Estatuto”. Y lo demás podría 

quedarse ahí: “los informes de estos regustos serán enviados a las 

Coordinaciones para que se integren a la evaluación”, tan, tan. Pero creo que 

eso nos salva de posibles interpretaciones y quitamos ambigüedad. Gracias. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

¿Podría mandar la redacción, por favor? 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

No sé si me pudiera precisar para que en el ámbito que corresponde... ¿Qué 

era?  
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DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

“Para en el ámbito que corresponde a la relación bilateral”. Simplemente con 

eso acotamos y quitamos un poco de ambigüedad.  

Y la otra es, creo que la palabra podría ser “determinar” en lugar de “generar”, 

porque no puede estar en duda el seguimiento al trabajo, eso tampoco puede 

ser opinable, que estamos discutiendo es el mecanismo, solamente el 

mecanismo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Alejandra. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Yo acepto las sugerencias de la rectora y sacaría del paréntesis “la asesoría y 

tutoría”, si clarifica más.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Sacarías el paréntesis, o sea, “las actividades de docencia, asesoría y tutoría”. 

¿Es correcto?  

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Sí. En el EPA docencia implica trabajo en aulas, asesoría y tutoría. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

En ese transitorio lo que podemos hacer es utilizar a fórmula que hemos 

utilizado de manera recurrente respecto a fijarnos cuáles son las actividades 

de docencia que implican. ¿Estarían de acuerdo que aquí ponemos un 

asterisco de que tenemos ahí algo que revisar y ponerlo en sintonía con lo que 

hemos venido redactando? ¿Estaríamos de acuerdo en eso?  

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Sí. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Sí. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. Gracias. Miren, si ya no hay nadie más en la lista, les voy a preguntar si 

está suficientemente discutido, porque es la formalidad. Y les quiero proponer 

lo siguiente, dependiendo de lo que contesten, porque no quiero sesgar la 

discusión, los transitorios décimo quinto, décimo sexto y décimo séptimo no 

tienen observaciones. Entonces en dado caso de que consideren que ya está 

suficientemente discutido, que podamos votar los transitorios décimo cuarto, 

décimo quinto, décimo sexto y décimo séptimo, dado que no tienen 

observaciones.  

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

De acuerdo.  
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OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Me parece bien.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

Sí. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

De acuerdo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Entonces les voy a preguntar si está suficientemente discutido.  

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Moción, Carlos, antes, por favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Sí, por favor.  

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

No están discutidos porque en efecto yo volvería a colocar la propuesta en el 

décimo sexto, así que sí, sí hay observaciones en los siguientes.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias. Sigue Alejandra Rivera.  
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Yo lo dije claramente hace un rato, este tema ya fue votado en el cuerpo del 

Estatuto del Personal Académico. Particularmente en el Título Tercero el 

artículo 18 o en la referente que tenemos sobre el documento base se 

establece que no se puede subcontratar de manera remunerada ni no 

remunerada, no se le puede dar cabida a esa propuesta, no puede entrar en el 

16 porque contraviene el articulado y lo mismo en el artículo 58. 

Que quede muy claro que sí hay una enunciación en donde se establece que 

se pueden generar grupos de investigación, grupos de trabajo con 

investigadoras, investigadores, ayudantes de investigación cuando se cuente 

con recursos para presentar proyectos de investigación, creación artística y 

docencia. Así que por favor no nos confundamos, esto ya fue votado, no cabe 

en el 16, por favor. Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Nada más para aclarar. Miren, lo que está diciendo la consejera Alejandra 

Rivera es que lo que aprobamos en el artículo 18 y lo quiero mostrar para ser 

claro. Dice: “Es el único responsable de impartir cada una de las materias que 

le sean asignadas al semestre y tiene la obligación de atender a sus grupos de 

manera personal, presencial o virtual. El personal académico no podrá bajo 

ninguna condición o circunstancia transferir de manera remunerada o no las 

actividades y las responsabilidades de docente. Esta es una función personal 

intransferible”. 
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En el artículo 58 que habla sobre los grupos de investigación, aquí sí habla 

sobre que se podrán incorporar estudiantes, pasantes y egresados o egresadas 

a fin de fomentar su formación académica. Eso solamente para clarificar de lo 

que se está mencionando. Entonces les voy a preguntar nuevamente si 

consideran si está suficientemente discutido.  

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

El artículo que estábamos viendo, ¿no? 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Sí. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Sí.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier. 

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Me abstengo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  
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ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel.  

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. Suficientemente discutido.  

Mckelligan Sánchez María Teresa. 
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MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 
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ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. Es ausencia. 

Rodríguez Mora Tania Hogla. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Me abstengo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

Arriaga Cadena Oscar. 
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OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

Me abstengo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 
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MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio. 

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan.  

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Suficientemente discutido.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Son 18 votos a favor de suficientemente discutido, cero votos en contra, cuatro 

abstenciones y dos ausencias. Entonces dada la observación, votemos el 

transitorio décimo cuarto. 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Abstención.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel.  

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

¿No me brincaste, Carlos?  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Te tengo como abstención. Bojorge García Luis Javier. 
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LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Está bien. Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. A favor.  

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 
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INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 
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FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna.  

Rodríguez Mora Tania Hogla. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

En contra.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos. 
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JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio. 

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Me abstengo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan.  
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DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor, Carlos.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Son 17 votos a favor, un voto en contra, tres abstenciones y dos ausencias.  

Los transitorios décimo quinto, décimo sexto y décimo séptimo no tienen 

observaciones, entonces... 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Sí, sí hay observaciones en el décimo séptimo y en el décimo sexto también, a 

menos que acá decidan que no porque no… 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

¿Podemos votar el transitorio décimo quinto? Ahí tengo duda, porque ese no 

se modifica, entonces... 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Por supuesto.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hay que votarlo, creo.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Yo creo que podemos votar el transitorio décimo quinto.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Yo también creo que sí tenemos que votarlo, aunque no hubo modificaciones, 

pero esas no fueron... Votemos el transitorio décimo quinto, que no fue 

modificado, pero nada más para formalizarlo.  

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier. 

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel.  
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ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. A favor.  

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  
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KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 
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PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 

 

FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna.  

Rodríguez Mora Tania Hogla. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 



206 
 

 

JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

Me abstengo. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos. 

Olivares Barrera Mirna. 

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio. 

 

FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Me abstengo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan.  
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DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

A favor, Carlos.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Se aprueba el transitorio décimo quinto con 19 votos a favor, cero votos en 

contra, tres abstenciones y dos ausencias. Una moción de procedimiento.  

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Le voy a pedir al secretario técnico por favor si pudiera someter a votación si 

se discute o no este artículo, en virtud de que lo presentó la consejera Mariela 

en otra discusión, no hubo lugar y ahora lo vuelve a meter. Yo le pido al Pleno 

por favor que avancemos en esto, porque si esa va a ser la lógica, al rato lo 

otro que se votó en el tercero va a entrar en el 21 y la verdad es que eso no es 

conducente. Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Entonces está proponiendo que se someta a votación... Mariela Oliva, por 

favor.  

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Yo justo solicito que sí se integre. Yo lo retiré en tiempo y forma, después ya 

hay un avance de discusión, preguntas, etcétera, y más allá de lo que acaba de 

decir la consejera Alejandra, pues a mí me parece que en efecto está más en 

este lugar. Yo en ese sentido me equivoqué, sin embargo, la discusión y los 
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puntos se plantearon y eso no quita la posibilidad de incluirlo, entonces como 

decida el Pleno.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Nada más que quede claro, el sentido de la votación es, se le va a preguntar al 

Pleno si se incluye en la discusión la propuesta de redacción a la cual le da voz 

la consejera Mariela Oliva, el transitorio décimo segundo. Moción de Pilar.  

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

A ver, Carlos, si bien es cierto que nuestra compañera Mariela retiró la 

propuesta, lo cierto es que sí se discutió, o sea, sí se discutió. En todo caso, 

poner ya directamente esta propuesta que está de décimo sexto y la propuesta 

que dice ella, y en todo caso pasamos a la votación, porque ya hasta se discutió 

ese punto, ya se dieron argumentos y entonces nada más votémoslo. Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gracias, Pilar. Atendiendo a la observación que hace Pilar, muy pertinente, hay 

dos propuestas que ya se discutieron y entonces sería propuesta uno y 

propuesta dos. Sería la redacción que presenta la comisión y que sería la 

redacción del transitorio décimo sexto, y la propuesta dos que sería la 

propuesta a la cual le da voz la consejera Mariela Oliva respecto a lo que allá 

estaba enumerada con el transitorio décimo segundo. Efectivamente esa 

discusión ya la sostuvimos y ya se argumentó. Entonces la propuesta uno es la 

que presenta la comisión y la propuesta dos es la que presenta la consejera 

Mariela.  
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KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Javier Bojorge pide que sea nominal.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. ¿Está claro el sentido de la votación? 

Álvarez Ramírez Erika Lorena. 

 

ERIKA LORENA ÁLVAREZ RAMÍREZ (Casa Libertad-Académico). - 

La original, por favor.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bojorge García Luis Javier. 

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Me parece que Pilar tiene razón, ya se discutió, pero lo que pasó es que no se 

dio respuestas a las preguntas enunciadas y toda vez que se volvió a enfatizar 

en las intervenciones que no hubo respuesta a esas preguntas, me parece 

importante que se cierre esa discusión contestando eso que quedó pendiente, 

y además no me parece correcto que se vote y que no se discuta algo, aunque 

ya se haya discutido. En todo caso, se argumenta, como dice Pilar, que ya se 

discutió, pero queda sin responder, por lo tanto quiero que se den esas 

respuestas. Gracias.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ya estamos votando, Javier.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Por eso, estoy votando que se tome la discusión, estoy votando eso y estoy 

argumentando el porqué.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

No. Estamos votando propuesta uno contra propuesta dos.  

 

LUIS JAVIER BOJORGE GARCÍA (Casa Libertad-Académico). - 

Entonces me abstengo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Borja Chagoya Ángela Hasyadeth.  

 

ÁNGELA HASYADETH BORJA CHAGOYA (Cuautepec-Académico). - 

Propuesta original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Gallegos Vargas Israel.  

 

ISRAEL GALLEGOS VARGAS (Cuautepec-Académico). - 

Propuesta uno.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Hernández Ramírez Tania Paloma. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Me abstengo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Jiménez García Adriana.  

 

ADRIANA JIMÉNEZ GARCÍA (Del Valle-Académico). - 

Propuesta original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Martínez Rodríguez Carlos Ernesto. Yo me abstengo.  

Mckelligan Sánchez María Teresa. 

 

MARÍA TERESA MCKELLIGAN SÁNCHEZ (Del Valle-Académico). - 

La original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Montalvo de la Fuente Karla Paola.  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

La original.  
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prada Rojas Ingmar Augusto. 

 

INGMAR AUGUSTO PRADA ROJAS (Cuautepec-Académico). - 

Original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Prián Salazar Jesús. 

 

JESÚS PRIÁN SALAZAR (Tezonco-Académico). - 

La propuesta uno, la original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rivera Quintero Alejandra Gabriela. 

 

ALEJANDRA GABRIELA RIVERA QUINTERO (Tezonco-Académico). - 

Me tomo un momento solamente para decirle algo al Pleno. Lo que se ha 

planteado a lo largo del EPA tiene que ver con, uno, dejar muy claras las 

funciones del personal académico para que no se incurra en abusos que han 

llegado a suceder de profesores y de profesoras que llaman a sus estudiantes 

a dar una clase por determinadas sesiones, no le informan a nadie y eso genera 

malestar en los estudiantes cuando no hay un seguimiento y en realidad no 

hay un trabajo de formación propiamente dicho.  

Y por supuesto, el EPA también plantea la pertinencia, primero, que la 

investigación se vincule con la docencia y que las y los estudiantes desarrollen 



213 
 

habilidades de investigación, estoy leyendo el artículo 49, a través de su 

incorporación a proyectos de investigación por medio de programas de 

formación en investigación y docencia. Es decir, el articulado del EPA ya lo 

previene y lo prevé en función de proyectos y programas de formación en 

investigación. 

Entonces, en realidad la propuesta que se presenta no ha lugar porque son 

temas que ya se han discutido y que además tienen un sentido en la formación 

y que no están basados en la idea de una beca, sin tener siquiera presente cuál 

es la situación financiera de la Universidad y qué es lo que está pasando con el 

Reglamento de Becas y las circunstancia de las becas en particular. 

Yo quisiera de verdad invitarle al Pleno a tener bien presente qué cosas ya 

hemos discutido y cómo en realidad lo que sucedió aquí es que se mete una 

cosas en un lugar, se mete otra cosa en otro lugar, cosa que ya había sucedido 

y que en los transitorios se dio lugar a que se diera de esta manera la discusión, 

pero en realidad no ha permitido un desarrollo fluido de las discusiones. Voto 

por la propuesta original. Gracias.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Juárez Pilar Rosa María. 

 

PILAR ROSA MARÍA RODRÍGUEZ JUÁREZ (Casa Libertad-Académico). - 

Propuesta uno, original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Zornoza Flor Mercedes. 
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FLOR MERCEDES RODRÍGUEZ ZORNOZA (Del Valle-Académico). - 

Propuesta uno, original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Velarde Saldaña Myrna. 

 

MYRNA VELARDE SALDAÑA (Tezonco-Académico). - 

La original. 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Rodríguez Mora Tania Hogla. 

 

DRA. TANIA HOGLA RODRÍGUEZ MORA (Rectora). - 

Original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Apolinar Gómez José Javier. 

Arriaga Cadena Oscar. 

 

OSCAR ARRIAGA CADENA (Del Valle-Estudiante). - 

Propuesta original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Ibáñez Ramos Jovany. 
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JOVANY IBÁÑEZ RAMOS (Centro Histórico-Estudiante). - 

Me abstengo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Lunar Hernández Juan Carlos.  

 

JUAN CARLOS LUNAR HERNÁNDEZ (Del Valle-Estudiante). - 

La original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Barrera Mirna.  

 

MIRNA OLIVARES BARRERA (Del Valle-Estudiante). - 

La original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Olivares Cervantes Mónica. 

 

MÓNICA OLIVARES CERVANTES (Casa Libertad-Estudiante). - 

Original.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Valadez Tapia Francisco Octavio. 
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FRANCISCO OCTAVIO VALADEZ TAPIA (Tezonco-Estudiante). - 

Me abstengo.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Viruegas Urbina Diego Brayan.  

 

DIEGO BRAYAN VIRUEGAS URBINA (Casa Libertad-Estudiante). - 

Propuesta original, Carlos.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Queda la propuesta original del transitorio décimo sexto por 18 votos a favor, 

cero votos por la propuesta dos, cinco abstenciones y una ausencia.  

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Secretario técnico, una pregunta para la minuta. ¿Fue nominal la votación? ¿Se 

pidió nominal o no? 

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Sí. Javier la pidió nominal. 

 

TANIA PALOMA HERNÁNDEZ RAMÍREZ (Tezonco-Académico). - 

Muchas gracias. 
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CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Dado que ya voté un transitorio que no estaba en discusión, voy a pedir que 

votemos el transitorio décimo séptimo. Ahí se me patinó, ni modo. Entonces 

votemos el transitorio décimo séptimo para hacer... 

 

MARIELA OLIVA RÍOS (Tezonco-Académico). - 

Oye, Carlos, pero es que en este sí hay también una propuesta. Lo siento, pero 

la hay.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Bien. Miren, estamos cerca de la hora. ¿Les parece si levantamos la sesión?  

 

KARLA PAOLA MONTALVO DE LA FUENTE (Del Valle-Académico). - 

Sí, Carlos.  

 

CARLOS ERNESTO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ (Casa Libertad-Académico). - 

Entonces siendo las 20 horas con 27 minutos, se cierra la sesión. Muchas 

gracias.  

 

ooOoo 


